

EL DEBATE

EL ARANCEL

Argumentos revertibles

Nos mueve a pedir de nuevo que se de publicidad al Arancel, antes de su vigencia, la lectura de un artículo, en el cual sostiene la tesis contra el estimado colega La Epoca.

medios de información; y malicia muy disculpable, porque la malicia es defensa natural del ignorante, y porque no faltan motivos o pretextos para pensar mal.

Pues esos hechos son otros tantos argumentos en pro de la publicidad que los demandamos. Si las aspiraciones y los intereses pesan sobre cada partida del Arancel, ¿será honrado, será prudente dejar que en la sombra, callada y oculta, libre de toda fiscalización, se redacte el Arancel?

Una consideración final, oportuna, aunque extraña al tema: Creó La Epoca que la reforma arancelaria es cosa harto compleja y delicada para ser parlamentariamente discutida.

Los interesados en el alza de los impuestos a la importación, ¿no advierten que contra toda la industria que reclama protección existe ya una opinión hostil que, casi a rajatabla, es enemiga de todo arancel?

Las localidades para estas conferencias pueden recogerse en el quiosco de EL DEBATE, calle de Alcalá, frente a las Calatravas.

CRÓNICA DE LOS ESTADOS UNIDOS

LAS BLANCAS Y LAS NEGRAS

Referíame en mi crónica anterior a la pretensión de cierto número de feministas norteamericanas, de hacer extensivo a las mujeres el ministerio sacerdotal en las sectas protestantes.

de sus autoras al ver las consecuencias de sus principios feministas, y comprenden que se han metido en un callejón sin salida. Este problema no tiene solución, vienen a decir; cuanto más se medita más se embrolla.

UN RUMOR

¿OTRO GOBIERNO DE NOTABLES?

Ha llegado hasta nosotros un rumor político de verdadera importancia. Es de notar que el rumor no corre por círculos políticos, sino por otros socialmente más altos.

INDICE-RESUMEN

Table with 3 columns: Title, Page, Author. Includes 'Consejos a las madres', 'Folleto de EL DEBATE', 'La actualidad extranjera', etc.

MADRID. — Ha circulado el rumor de que, coincidiendo con la fecha señalada para el viaje del Rey a América, se formará un Gobierno de concentración, semejante al de notables que el señor Maura presidió en 1918.

PROVINCIAS. — Ha comenzado en Santander el «lock-out» del ramo de construcción. Los obreros que han quedado sin trabajo ascienden a 6.000.

LA BAJA. — El nuevo régimen de trigos da lugar a un conflicto en Barcelona (pág. 2).

MARRUECOS. — Ha sido fusilado el asirí agredido del teniente Malagón (página 2).

EXTRANJERO. — Se asegura que los alemanes pedirán un nuevo plazo antes de dar la respuesta definitiva. Los aliados preguntarán al presidente Harding acerca de su política.

EL TIEMPO. — (Datos del Observatorio). Madrid. Altura barométrica: 708,8.

Victoria Laborista. LONDRES, 5.—En la elección celebrada en el distrito de Kircaldy ha resultado triunfante el laborista Kennedy sobre el liberal coalicionista Lockhart.

Una declaración de Fehrenbach

“El ministro de Negocios Extranjeros no aceptará en Londres lo que no pueda soportar el pueblo alemán”

¿Pedirán los alemanes un nuevo plazo?

BERLIN, 5.—Sesión del Reichstag. Inmediatamente después de declararse abierta la sesión, el presidente Loebke ruega a los diputados que hablen después de la declaración del Gobierno, se expresen con moderación.

En una cosa se diferenciará este Gobierno de aquel otro. En el que se prepara se prescindirá de determinado político, recordando que fué quien, movido por su ambición, dificultó con sus maniobras la labor de aquel Gobierno, y provocó, al fin, su caída.

Declaración del Canciller

El canciller Fehrenbach se levanta después y dice: «El Reichstag ha manifestado el deseo de que se le entere del estado de las negociaciones en Londres.»

El Reichstag, como representante que es de la voluntad popular, es consciente de la responsabilidad que incumbe a los organismos políticos.

Consciente también, en igual medida, el Gobierno del imperio de esa responsabilidad, hubo de examinar con el mayor cuidado la cuestión de saber en qué proporciones una declaración hecha en los actuales momentos ante esta Cámara podría facilitar o entorpecer la labor de nuestros negociadores de Londres.

El examen de esta cuestión ha convenido al Gobierno de que durante las pendientes negociaciones debamos limitarnos al mínimo posible de declaraciones públicas.

Estimo, por lo tanto, deber más el no ir más allá de la declaración siguiente: «El Gabinete del Imperio liga importancia decisiva al hecho de que nuestros negociadores de Londres no deben ser, jurebados en modo alguno para el cumplimiento de su empresa por intervención alguna procedente de Berlín, y cuyas consecuencias no pueden ser previstas.»

De conformidad con las Directivas aprobadas por el Reichstag, el ministro de Negocios Extranjeros, recibió del Gabinete el mandato de no firmar compromiso alguno que no pudiera llevar el pueblo alemán.

Ese mandato no ha sufrido ni sufrirá modificación alguna.

El Gabinete está convencido de que el señor Simons aprovechará toda posibilidad de negociar dentro de los términos fijados.

Dejad que exprese aquí mi firme esperanza de que el pueblo alemán hará honor a la firma de sus mandatarios, suscribiendo los compromisos que después de juicioso examen resultaren no rebasar los límites de lo posible.

Por el contrario, espero que el pueblo alemán sostendrá con igual resolución a sus mandatarios, si éstos se negasen a poner su firma al pie de un documento que entrañara lo imposible.

Habla después Müller (mayoritario). Aprueba la declaración del canciller. Pide que se haga todo lo posible para evitar una ruptura.

No acepta los acuerdos de París, pero quiere que se pague hasta donde Alemania pueda.

Turnborn (centro) dice que son inaceptables los acuerdos de París, y que el centro deja al Gobierno toda la responsabilidad en las negociaciones.

Después hablan otros jefes parlamentarios.

¿UN NUEVO PLAZO?

BERLIN, 5.—En los centros parlamentarios se cree que no se rechazará sistemáticamente el ultimátum de los aliados si no que más bien se tenderá a formular nuevas contraproposiciones y encontrar una nueva base de negociaciones.

Es probable que el Gobierno alemán pida a los aliados que prolonguen hasta nueve días el plazo concedido a fin de preparar un nuevo ofrecimiento.

Se dice que el doctor Simons irá hoy a Berlín y estará de regreso en Londres, a tiempo para poder presentar el lunes nuevas contraproposiciones.

En realidad, la situación está muy confusa.

La mayor parte de los periódicos continúan sosteniendo su opinión de permanecer intrasigentes hasta el fin.

Según la «Gaceta de Voss» debe hacerse lo imposible para evitar a Alemania sanciones fatales para la economía del Reich.

En los círculos financieros se cree que continuarán las negociaciones, y esto es lo que se desea.

EL PUEBLO NO QUIERE

COLONIA, 5.—La «Volkszeitung», periódico de los socialistas mayoritarios de Maguncia, cuyo deseo es arreglar a cualquier precio las cosas, en Londres, escribe:

«El plazo concedido a los delegados alemanes sería suficiente para remitir la elaboración de un convenio soportable; pero es ya demasiado tarde para hacer cambiar a la opinión pública, frente a las decisiones de París.»

Esta frase esclarece una de las dificultades del momento actual.

En efecto, el doctor Simons había hecho en Alemania grandes esfuerzos para producir un gran movimiento de opinión contra las decisiones de los aliados.

De esta manera, el Gobierno se siente comprometido. Sin embargo, parte de la Prensa se esfuerza actualmente en reaccionar o insinúa que el ultimátum de Londres no es tan brutal como se dice, y que el discurso del primer ministro inglés deja a Alemania la facultad de presentar nuevas contraproposiciones.

NO SE AMPLIA LA COALICIÓN

BERLIN, 5.—Las probabilidades de constituir un Gobierno sobre más extensas bases son menores cada vez.

Anoche los socialistas se mostraban completamente contrarios a esta idea. En los centros oficiales se declara que to-

LAS REPARACIONES

TRABAJOS DE LLOYD GEORGE

Los aliados harán la investigación en Tracia y Esmirna a pesar de la negativa griega

LONDRES, 5.—De fuente autorizada inglesa se anuncia que, a pesar de la negativa de Grecia, los aliados se preparan para la encuesta que ha de hacerse en los vilayatos de Esmirna y la Tracia occidental.

En una entrevista celebrada ayer con los delegados turcos y griegos, Lloyd George hizo todo lo posible para aproximar a ambas partes.

El problema oriental se discutirá después de que esté resuelta la cuestión de las reparaciones, y mientras tanto, las dos Delegaciones continuarán en Londres.

LONDRES, 5.—Se tiene por muy probable que en la semana próxima será reforzada la Delegación helénica de la Conferencia de Londres.

Los poderes que el señor Calogropoulos, presidente del Consejo griego y de la Delegación de su país, recibió de la Asamblea griega, estaban limitados al estricto mantenimiento del Tratado de Sevres; pero es muy posible que al ser reforzada la Delegación se le habilite para reanudar su discusión más detalladamente.

Los griegos insisten sobre que población cristiana alguna, por reducida que sea, no debe volver a estar bajo el dominio turco.

En lo referente a cuestiones territoriales se ha llegado ya a una solución con Turquía, pero son de ver y estudiar otras soluciones, entre ellas la de convertir a Esmirna en puerto libre para el comercio, toda vez que, debido al ferrocarril de Bagdad, Esmirna ya no es, a pesar de cuanto dicen los turcos, la única y exclusiva puerta de salida que hacia el mar tenga Anatolia.

También se dice que el ejército griego es la única garantía para el mantenimiento de la libertad de los Estrechos, y que si se retirase de allí dicho ejército los aliados tendrían que sustituirle con fuerzas internacionales, que seguramente no podrían bajar de 100.000 hombres.

EN EL ATLANTICO

UN GRAN TEMPORAL

Faltan noticias de varios buques

HORSEA, 5.—Una porción de vapores han sufrido grandes retrasos en sus viajes a través del Atlántico, y esto ha sido debido, según se ha sabido, a haber corrido grandes temporales.

Además del «Victorieux» naufragado, se teme por la suerte de otros barcos.

El día 10 de febrero pasado, el vapor belga «Bombardier», de 3.100 toneladas, fue abandonado en su ruta de Nueva York a Amberes. Se teme se hayan perdido los vapores «Sport», «Ottava», vapor británico que salió de Norfolk, Virginia, para Manchester. El «Esperanza», tripulado por marineros británicos, que iba de Galveston a Reggis.

El «Monte San Miguel», barco italiano, que salió el 2 de febrero de Nueva York con destino a Génova. El «Yomara», americano, que salió de Nueva York el día 29 de enero. El «Cabello», brasileño, ex vapor alemán «Prusia», que salió de Norfolk el 13 de febrero en un viaje de Galveston para Orán.

Todos estos barcos tropezaron con huracanes y temporales espantosos, según han referido los tripulantes de varios vapores que han llegado últimamente con averías después de haber cruzado el Norte del Atlántico.

ARGENTINA

Huelga general en Córdoba

Chocó entre los huelguistas y la Policía

BUENOS AIRES, 5.—Comunican de Córdoba que ha comenzado la huelga general. El movimiento cuenta con el apoyo de elementos universitarios.

Durante la madrugada hizo explosión una bomba desconocida el número de víctimas que haya podido producir, a causa de la anomalía reinante, que hace difíciles las comunicaciones.

La Policía ha practicado numerosos registros incautándose de grandes cantidades de manifiestos revolucionarios de tendencia comunista.

El gobernador de la ciudad ha publicado un manifiesto en el cual declara que procederá con la mayor energía. Sin embargo, reina gran tranquilidad, temiendo que durante la noche se repitan los atentados.

La Policía ha tenido un choque con los huelguistas, resultando seis heridos.

Recurran la ciudad varias manifestaciones a las que han dirigido la palabra los directores del movimiento, pronunciando violentos discursos, pidiendo se derogue la Constitución nacional, asegurando que ha llegado el momento propicio para apelar a la violencia.

LOS DERECHOS DE ADUANAS

BUENOS AIRES, 5.—El proyecto presentado a la Cámara aumenta los derechos de Aduana para los productos que provengan de los países que reorganicen posadamente la entrada de productos bonaerenses.

Este proyecto va principalmente contra los Estados Unidos.

EN PARIS

Academia de Ciencias Morales

Un libro de Gascón y Marín

PARIS, 5.—El señor Lyon Caen, presidente de la Academia de Ciencias Morales y Políticas, ha presentado hoy a esta Asamblea un «Tratado de Derecho Administrativo español», obra de don José Gascón y Marín.

UN TERREMOTO

Veinticinco mil víctimas

NUEVA YORK, 5.—Anuncian de Pekín que se han producido terremotos de una violencia extraordinaria en la provincia de Kan-Son y en Shanshi. El número de víctimas es considerable.

La Comisión americana de socorros ha enviado en seguida representantes a las regiones damnificadas para darse cuenta de la extensión de la catástrofe.

NUEVA YORK, 5.—Según telegrama de Pekín, los recientes terremotos en las provincias de Kan-Son y Shanshi, han causado la muerte a 25.000 personas.

# EXTRANJERO

## Parece gravísima la situación de Rusia

**La reacción anticomunista se extiende en Italia**  
**Dos combates entre Costa Rica y Panamá**

### Alemania

**EL PRESUPUESTO**  
BERLIN, 5.—El Consejo del Reich acaba de terminar el examen del presupuesto 1921. El presupuesto contiene gastos totales de 87.000 millones y medio. En el presupuesto ordinario hay un equilibrio aparente con un total de 47.000 millones, pero contiene, en realidad, un déficit de 3.200 millones. El presupuesto extraordinario tiene 40.000 millones de gastos; 10.000 millones deben ser cubiertos por ingresos extraordinarios. El déficit de 80.000 millones debe ser cubierto por un empréstito. De los 10.000 millones de ingresos extraordinarios, 7.800 millones deben proporcionarlos el impuesto sobre el patrimonio.

### América Central

**COSTA RICA ATACA**  
NUEVA YORK, 5.—Comunican de Panamá que las tropas costarricenses han tomado la ciudad de Guabito. También atacaron el territorio de Bucas del Toro, pero fueron rechazados, abandonando en el campo diez muertos y numerosos heridos. El departamento de Marina norteamericano ha ordenado que salgan para Panamá varios buques de guerra con objeto de proteger los intereses americanos en aquella república.

### Rusia

**LA SUBLEYACION DE CRONSTADT**  
LONDRES, 5.—Dicen de Copenhague al «Exchange Telegraph» que, según las últimas noticias recibidas de Helsingfors, la estación de telegrafía sin hilos de Petrogrado ha sido incendiada. El almirante Ruzhnik, comandante de la flota del Báltico; Kálinin, comisario de los soviets, y Wassilow, comandante de la plaza de Cronstadt, han sido detenidos.

### Grecia

**DISTURBIOS EN VOLO**  
PARIS, 5.—De Atenas dicen que se han promovido serios disturbios en la ciudad de Volo, a consecuencia de la miseria reinante. Han intervenido las tropas para evitar el saqueo.

### Italia

**CHOQUES SANGRIENTOS EN TRIESTE**  
ROMA, 5.—Un telegrama de Trieste anuncia que un grupo comunista, a pesar de la oposición de la mayoría de los obreros de los astilleros navales, ha conseguido incendiar una parte de los astilleros de San Marcos. Los carabinieri que llegaron al poco rato al lugar del suceso fueron recibidos a tiros por los rebeldes. Después de un gran rato de lucha, la fuerza pública pudo ocupar los astilleros y detener a todos los obreros que se encontraban allí. En la lucha encontró la muerte un suboficial y tres obreros fueron heridos. En Empoli, una banda de comunista ha atacado a los carabinieri. Este conflicto, y de la lucha que siguió resultaron cuatro muertos y diez heridos. Las tropas de beneditinos han incendiado el pueblo, en represalia del asesinato de los marineros y carabinieri, a los que las mujeres de Empoli arrastraron por las calles sus cadáveres. También comunican de San Giacomo que los nacionalistas incendiaron la escuela croata. Manifestaron asimismo de Pontenza que el sátrapa de Ferrandina fué muerto a tiros durante una manifestación nacionalista contra el Ayuntamiento socialista.

### Italia

**LA DESBANDADA SOCIALISTA**  
ROMA, 5.—En los centros políticos ponen de manifiesto que los sucesos más o menos

### Italia

**CHOQUES SANGRIENTOS EN TRIESTE**  
ROMA, 5.—Un telegrama de Trieste anuncia que un grupo comunista, a pesar de la oposición de la mayoría de los obreros de los astilleros navales, ha conseguido incendiar una parte de los astilleros de San Marcos. Los carabinieri que llegaron al poco rato al lugar del suceso fueron recibidos a tiros por los rebeldes. Después de un gran rato de lucha, la fuerza pública pudo ocupar los astilleros y detener a todos los obreros que se encontraban allí. En la lucha encontró la muerte un suboficial y tres obreros fueron heridos. En Empoli, una banda de comunista ha atacado a los carabinieri. Este conflicto, y de la lucha que siguió resultaron cuatro muertos y diez heridos. Las tropas de beneditinos han incendiado el pueblo, en represalia del asesinato de los marineros y carabinieri, a los que las mujeres de Empoli arrastraron por las calles sus cadáveres. También comunican de San Giacomo que los nacionalistas incendiaron la escuela croata. Manifestaron asimismo de Pontenza que el sátrapa de Ferrandina fué muerto a tiros durante una manifestación nacionalista contra el Ayuntamiento socialista.

### Italia

**LA DESBANDADA SOCIALISTA**  
ROMA, 5.—En los centros políticos ponen de manifiesto que los sucesos más o menos

### Italia

**LA DESBANDADA SOCIALISTA**  
ROMA, 5.—En los centros políticos ponen de manifiesto que los sucesos más o menos

### Italia

**LA DESBANDADA SOCIALISTA**  
ROMA, 5.—En los centros políticos ponen de manifiesto que los sucesos más o menos

### Italia

**LA DESBANDADA SOCIALISTA**  
ROMA, 5.—En los centros políticos ponen de manifiesto que los sucesos más o menos

### Italia

**LA DESBANDADA SOCIALISTA**  
ROMA, 5.—En los centros políticos ponen de manifiesto que los sucesos más o menos

### Italia

**LA DESBANDADA SOCIALISTA**  
ROMA, 5.—En los centros políticos ponen de manifiesto que los sucesos más o menos

### Italia

**LA DESBANDADA SOCIALISTA**  
ROMA, 5.—En los centros políticos ponen de manifiesto que los sucesos más o menos

### Italia

**LA DESBANDADA SOCIALISTA**  
ROMA, 5.—En los centros políticos ponen de manifiesto que los sucesos más o menos

### Italia

**LA DESBANDADA SOCIALISTA**  
ROMA, 5.—En los centros políticos ponen de manifiesto que los sucesos más o menos

### Italia

**LA DESBANDADA SOCIALISTA**  
ROMA, 5.—En los centros políticos ponen de manifiesto que los sucesos más o menos

# DE VALENCIA

## CRISIS MARÍTIMA

**El nuevo gobernador civil. Unión de liberales**

Al fin tiene Valencia gobernador: entre las dos tendencias que se marcaban, una para que el nombramiento recayera en un militar de la escala activa, y otra en un hombre civil, se ha optado por la solución eclectica, siendo designado don Rafael Ripoll Cabrera, coronel retirado de Artillería, que sin ser valenciano sirvió aquí sus primeros destinos de oficial, y al terminar la carrera, por razón de edad, eligió como residencia la ciudad de Gandía, circunstancia que le proporciona el conocimiento de la vida regional. No es político, y tiene fama de energico. Al tomar posesión del Gobierno, el miércoles pasado, manifestó que «no viene a hacer sangre». Valencia, huérfana de primera autoridad civil casi dos meses, ha recibido con satisfacción el nombramiento.

Aquí, como en todo el litoral de la Península, se observan los perniciosos efectos de la crisis marítima mundial. Su primera consecuencia fué el cierre de los astilleros de la Compañía Transmediterránea, decretado oficialmente el 31 de enero. Aún no construyeron barcos, pero en su replanteo, habilitación de gradas, talleres y compra de maquinaria se habían invertido muchos millones. El año pasado se anduvo en tratos con la casa italiana Ansaldo para venderlos, llegando a firmarse escrituras, de las cuales sólo ha nacido un pleito. El cierre de los astilleros ha sido un rudo golpe para la vida industrial valenciana.

Otro efecto de la crisis es la paralización de los negocios navieros. De los 49 vapores fundados ayer en nuestro puerto, 17 pertenecen a Empresas valencianas, que tienen amarrados, algunos de ellos desde bastante tiempo atrás, siendo seis propiedad de la Transmediterránea.

Ante la proximidad de las elecciones provinciales, los partidos liberales monárquicos realizan gestiones para su unión más o menos circunstancial, iniciadas por los alibistas, secundadas por los romanistas, a quienes interesa sumar adeptos para la elección de diputados a Cortes por los distritos de Sagunto y Torrente, que el Congreso anuló, y por donde lucharon los correligionarios, y esquivados por los prietistas, especialmente el grupo afecto al senador señor García Berlanga. Las fuerzas de las derechas continúan desunidas y subdivididas en multitud de grupos. 3 marzo 1921.

# CRITICAS TEATRALES EN EL ESPAÑOL

## “ENTRE NIEBLAS”

Drama en tres actos original de don Rafael Martí Orberá

El señor Martí Orberá odia la habilidad en el teatro. Por eso tenía escritas e impresas varias obras inhábiles. Pero esas obras no interesaban a los empresarios. Hasta que un día pensó el señor Martí Orberá: «Y bien, al arte lo que es del arte, y al público... lo suyo. Entre nieblas, formalmente es una obra de «habilidad»; obra para él, me parece que da margen a que un actor—un gran actor—haga en ella cuanto pueda y quiera.»

Por donde se ve que el señor Orberá estima que las obras inhábiles no sólo no interesan a los empresarios, sino que tampoco interesan al público. Se ve también que el señor Martí Orberá considera antitético el arte y la habilidad, y juzga que al público (y a los empresarios?) no le interesa el arte. ¿Cómo compaginaba esas opiniones el señor Martí Orberá con lo que interesaron los grandes dramaturgos de todas las épocas y de todos los pueblos a sus públicos respectivos; con lo que interesan y electrizaron a los públicos del día Shakespeare, Lope, Tirso, Calderón, Molière, Ibsen, Porto Riche, Cuel, Bataille, Benavente, Linares, los Quintero, Bernard Shaw, D'Annunzio, etc., etc.?

Se desprende también de lo escrito por el autor de *Entre nieblas* que en su criterio este drama, puesto que es drama de habilidad, no es drama artístico. Pero más abajo asegura, refiriéndose a *Entre nieblas* precisamente, que él procura «hacer arte y nada más que arte. Convergamos en que este «totum revolutum» dice poco en favor de la precisión de ideas, de la lógica del autor del drama aplaudido anoche en el Español, y que da ganas de repetir el estribillo del protagonista, César Banded: «¡Nieblas! ¡Nieblas!»

En las obras que no interesan a los empresarios quiso el señor Martí Orberá a la escena la verdad de la vida. En *Entre nieblas* también parece que quiso hacer lo propio, puesto que, definiéndose, asegura: «Me interesa la vida y la miro desde mi corazón; quiero que se sienta el latido de la vida en mis obras.»

Quizás sea miopia y sordera mía, pero en *Entre nieblas* no veo vida humana; no veo nada que se parezca a lo que ocurre por el mundo. Todo me parece falso en sí o en el modo; todo me suena, no a latido de vida, sino a habilidad frustrada.

César Banded, que roba de la caja del ministerio 600.000 pesetas, y duda en aceptar, las restituya su mujer, de la que está divorciado; que, al fin, acepta ese dinero de su esposa, sin reconciliarse con ella, continuando con la aventurera (la princesa Nello), por cuyo amor (¡a qué cosas se llama amor!) se degradó y perdió; que tolera la actitud de insupportable frialdad, de monstruosa frialdad de inconsciencia idiota, que adopta Nello cuando sabe que estuvo (César) a punto de suicidarse; que es hombre de honor y hasta de escrupulos, y paga varias veces a su amante; que asegura el médico que está y siempre estuvo cuerdo, y que, a renglón seguido, se demuestra rematadamente loco, y acaba por suicidarse; César, digo, no guarda relación ninguna con la vida; es un logismo, un absurdo. Y no tiene nada que ver con Hamlet (ni con un Hamlet «moderno y sensual»); ni con Prejucitos, ni con viejos conceptos que se resquebrajan, ni con verdades que vuelven a pudrirse. No se resquebrajan ni empiezan a pudrirse verdades cuales que no se licita robar con abuso de confianza, por nada, y menos por una mujer como Nello; que es obligatorio cumplir con los deberes que ligan el esposo a la esposa; que es indecoroso, canalicado, aceptar el dinero que César aceptó, y como, y para lo que aceptó; que el suicidio no resuelve nada, antes es un crimen más que, sumado a otros crímenes o delitos o ignominias, acrece la maldad y la vergüenza, no las borra.

# LAS SUBSISTENCIAS

## Baja del pan en Bilbao

**Barcelona**  
**EL REGIMEN DE TRIGOS**  
BARCELONA, 5.—El alcalde ha dirigido al presidente del Consejo y a los ministros de la Gobernación y Fomento, el siguiente telegrama: «Al tomar posesión de la Alcaldía accidental me encuentro con la agravación del problema del pan. La Alcaldía ha recibido notificación de la suspensión del régimen de intervención del Estado en el abastecimiento de trigo. Los elementos interesados, afirman que no pueden adquirir en el mercado libre trigo y harinas a precios que permitan sostener el actual precio del pan. Esta Alcaldía no quiere, en ningún caso, autorizar el aumento de precio, pero lamenta la acumulación de circunstancias, completamente ajenas al conocimiento y a la influencia del Ayuntamiento, que darán a la opinión pública la impresión de que tiene la culpa del conflicto, que, en el caso presente, sólo puede atribuirse a la precipitación con que el Gobierno suspende el régimen actual, sin dar al Ayuntamiento fuerza coactiva ni medios financieros para sustituir debidamente al Estado. Me permito llamarle la atención sobre el gran stock de trigo, propiedad del Gobierno, almacenado en el puerto de Barcelona, que debidamente repartido podría contribuir a la solución del conflicto.»

# DE PROVINCIAS

## Asamblea ferroviaria en Monforte

**Agresión a la fuerza pública en Sevilla**

**BARCELONA**  
**DESPUES DE UNA EXPLOSION**  
BARCELONA, 5.—Los heridos a consecuencia de la explosión de una caldera ayer mañana en San Martín, son: cuatro gravísimos, once de pronóstico reservado y los restantes de poca gravedad. De los graves, dos pasaron al Hospital y dos a una clínica. El alcalde ha ordenado la revisión del edificio donde ocurrió la explosión, en evitación de nuevas desgracias. También ha hecho reconocer las casas inmediatas para evitar que haya desplomes de las ruinas causadas por la explosión. Ha fallecido uno de los heridos, llamado Miguel Feu.

**DOS SOLDADOS LESIONADOS**  
BARCELONA, 5.—El jefe de la columna mixta que debió llegar hoy a Corvera da cuenta de que cerca del pueblo de Capellades un carro cargado de madera chocó con otro de Artillería, resultando un artillero con el parietal fracturado, y que cerca de Igualada el herrador de otra batería se cayó, fracturándose algunas costillas.

**PARA LA CONFERENCIA DE LA SOCIEDAD DE NACIONES**  
BARCELONA, 5.—Mañana en un tren especial llegará todo el personal de la Secretaría de la Conferencia de la Sociedad de las Naciones, que se ha de reunir aquí. El número de funcionarios de dicha secretaría asciende a 150. Después de haber conferenciado con el Rey sobre asuntos de Barcelona, ha regresado a esta capital el letrado señor González Bárceles.

**DESPRENDIMIENTO DE TIERRAS**  
BARCELONA, 5.—Entre las estaciones de Tarrasa y Vila de Cabals hubo un desprendimiento de tierras al paso de un tren de mercancías, sin que haya que lamentar las gracias personales. La línea está interrumpida y los trenes procedentes de Tarrasa hacen transbordó.

**UNA INCAUTACION**  
PAMPLONA, 5.—El comandante del puesto de la Guardia civil de Lecumberrí ha puesto en conocimiento del gobernador que se ha incautado de 800 docenas de huevos que tres acaparadores intentaban pasar a Guipúzcoa por la carretera de Tolosa.

**PAN A 63 CENTIMOS KILO**  
BILBAO, 5.—Por acuerdo del Ayuntamiento dando el kilo de pan a 63 céntimos, se resisten a aceptarlo los tahoneros, alegando que las existencias de harinas que ellos tienen les compraron a precio que no les permite bajar el pan a 63 céntimos. Sólo transigen con rebajar cinco céntimos hasta el consumo de las existencias, amenazando con cerrar las tahonas. No obstante, el alcalde ha publicado hoy un bando ordenando que, a partir del lunes, el precio del pan sea de 63 céntimos.

**EL DIRECTOR DE OBRAS PUBLICAS EN CADIZ**  
CADIZ, 5.—El director general de Obras públicas, acompañado del marqués de Comillas, el alcalde, el señor Castell y otras personalidades, visitó esta mañana el muelle Alfonso XIII.

Examinó las obras nuevas ejecutadas bajo la dirección del señor Castell y luego visitó la dársena para embarcaciones menores. Cuando la Junta de Obras del puerto tenga hechos los sondeos y los estudios para el dique de 80.000 toneladas, se abrirá un concurso de proyectos y se adjudicarán las obras al mejor postor. El dique se hará dentro de la zona marcada por la Comisión que preside el comandante general de la Carraca, entre el muelle de Cádiz y la dársena inmediata a los astilleros. El dique tendrá 150 metros de largo y 60 de ancho. El alcalde ha prometido al señor Castell 100.000 pesetas para que se practiquen los sondeos necesarios con objeto de señalar definitivamente el emplazamiento del dique. A mediodía marchó al Puerto de Santa María el director de Obras públicas para estudiar las obras de dragado que hay que hacer en el Guadalquivir. Esta noche volverá a Cádiz y mañana regresará a Madrid.

De Chiclana ha llegado una Comisión para dar las gracias al señor Castell por haber ordenado el comienzo de las obras de defensa contra las inundaciones.

**EL SUBSECRETARIO DEL TRABAJO**  
JEREZ, 5.—Ha llegado el subsecretario del Trabajo. Visitó la colonia agrícola Carolina. Fue recibido por las autoridades, el personal y los colonos. Estos expresaron la necesidad de que sea ampliada la colonia, y que se activen los trabajos del pantano de Guadalcañín.

**MOVIMIENTO DE BUQUES**  
TENERIFE, 5.—Durante el pasado mes de febrero han fundeado en este puerto 61 vapores españoles, 28 ingleses, 19 noruegues, siete franceses, cinco alemanes, tres yanquis, dos belgas, dos holandeses, dos suecos, uno italiano y uno danés. También fundearon 87 veleros españoles y uno norteamericano.

**ASAMBLEA FERROVIARIA**  
CORUNA, 5.—Ayer se celebró en Monforte una Asamblea magna de ferroviarios convocada por el Comité ejecutivo que lo forman, Agustín Ruiz y Mariano Sáez. Se aprobaron unánimemente las conclusiones y se nombró un Comité local.

**CARTERISTAS DETENIDOS**  
FERROL, 5.—La Benemérita ha detenido a los carteristas Pardo Rey Iglesias y Valentín Rodríguez Alvarez.

**GESTIONES DE INDULTO**  
GRANADA, 5.—El Ayuntamiento se reunió hoy en sesión extraordinaria, acordando dirigir telegramas al mayor domo de Palacio, presidente del Consejo y ministros de la Guerra y de Gracia y Justicia, solicitando el indulto de los reos de Ujijar. Los diputados y senadores por la provincia se han adherido a estas peticiones.

**HOMBRE AHOGADO**  
TORTOSA, 5.—Cuando se hallaba trabajando a la orilla del río el marino Francisco Lubinat, fué víctima de un ataque epiléptico y cayó al agua, en donde pereció ahogado, a pesar de los esfuerzos que se hicieron para salvarle.

**BENEFICIO DE LA ASOCIACION DE LA PRENSA**  
SANTANER, 5.—En el teatro Pereda se ha celebrado con gran brillantez la función a beneficio de la Asociación de la Prensa. La compañía Prado-Chicoite puso en escena «Los granujas» y «Las aventuras de Colón».

**LA GUARDIA CIVIL APEDREADA**  
SEVILLA, 5.—En la fábrica de hilados «La Marías, del barrio de la Macarena, se

# DE PROVINCIAS

## Asamblea ferroviaria en Monforte

**Agresión a la fuerza pública en Sevilla**

**BARCELONA**  
**DESPUES DE UNA EXPLOSION**  
BARCELONA, 5.—Los heridos a consecuencia de la explosión de una caldera ayer mañana en San Martín, son: cuatro gravísimos, once de pronóstico reservado y los restantes de poca gravedad. De los graves, dos pasaron al Hospital y dos a una clínica. El alcalde ha ordenado la revisión del edificio donde ocurrió la explosión, en evitación de nuevas desgracias. También ha hecho reconocer las casas inmediatas para evitar que haya desplomes de las ruinas causadas por la explosión. Ha fallecido uno de los heridos, llamado Miguel Feu.

**DOS SOLDADOS LESIONADOS**  
BARCELONA, 5.—El jefe de la columna mixta que debió llegar hoy a Corvera da cuenta de que cerca del pueblo de Capellades un carro cargado de madera chocó con otro de Artillería, resultando un artillero con el parietal fracturado, y que cerca de Igualada el herrador de otra batería se cayó, fracturándose algunas costillas.

**PARA LA CONFERENCIA DE LA SOCIEDAD DE NACIONES**  
BARCELONA, 5.—Mañana en un tren especial llegará todo el personal de la Secretaría de la Conferencia de la Sociedad de las Naciones, que se ha de reunir aquí. El número de funcionarios de dicha secretaría asciende a 150. Después de haber conferenciado con el Rey sobre asuntos de Barcelona, ha regresado a esta capital el letrado señor González Bárceles.

**DESPRENDIMIENTO DE TIERRAS**  
BARCELONA, 5.—Entre las estaciones de Tarrasa y Vila de Cabals hubo un desprendimiento de tierras al paso de un tren de mercancías, sin que haya que lamentar las gracias personales. La línea está interrumpida y los trenes procedentes de Tarrasa hacen transbordó.

**UNA INCAUTACION**  
PAMPLONA, 5.—El comandante del puesto de la Guardia civil de Lecumberrí ha puesto en conocimiento del gobernador que se ha incautado de 800 docenas de huevos que tres acaparadores intentaban pasar a Guipúzcoa por la carretera de Tolosa.

**PAN A 63 CENTIMOS KILO**  
BILBAO, 5.—Por acuerdo del Ayuntamiento dando el kilo de pan a 63 céntimos, se resisten a aceptarlo los tahoneros, alegando que las existencias de harinas que ellos tienen les compraron a precio que no les permite bajar el pan a 63 céntimos. Sólo transigen con rebajar cinco céntimos hasta el consumo de las existencias, amenazando con cerrar las tahonas. No obstante, el alcalde ha publicado hoy un bando ordenando que, a partir del lunes, el precio del pan sea de 63 céntimos.

**EL DIRECTOR DE OBRAS PUBLICAS EN CADIZ**  
CADIZ, 5.—El director general de Obras públicas, acompañado del marqués de Comillas, el alcalde, el señor Castell y otras personalidades, visitó esta mañana el muelle Alfonso XIII.

Examinó las obras nuevas ejecutadas bajo la dirección del señor Castell y luego visitó la dársena para embarcaciones menores. Cuando la Junta de Obras del puerto tenga hechos los sondeos y los estudios para el dique de 80.000 toneladas, se abrirá un concurso de proyectos y se adjudicarán las obras al mejor postor. El dique se hará dentro de la zona marcada por la Comisión que preside el comandante general de la Carraca, entre el muelle de Cádiz y la dársena inmediata a los astilleros. El dique tendrá 150 metros de largo y 60 de ancho. El alcalde ha prometido al señor Castell 100.000 pesetas para que se practiquen los sondeos necesarios con objeto de señalar definitivamente el emplazamiento del dique. A mediodía marchó al Puerto de Santa María el director de Obras públicas para estudiar las obras de dragado que hay que hacer en el Guadalquivir. Esta noche volverá a Cádiz y mañana regresará a Madrid.

De Chiclana ha llegado una Comisión para dar las gracias al señor Castell por haber ordenado el comienzo de las obras de defensa contra las inundaciones.

**EL SUBSECRETARIO DEL TRABAJO**  
JEREZ, 5.—Ha llegado el subsecretario del Trabajo. Visitó la colonia agrícola Carolina. Fue recibido por las autoridades, el personal y los colonos. Estos expresaron la necesidad de que sea ampliada la colonia, y que se activen los trabajos del pantano de Guadalcañín.

**MOVIMIENTO DE BUQUES**  
TENERIFE, 5.—Durante el pasado mes de febrero han fundeado en este puerto 61 vapores españoles, 28 ingleses, 19 noruegues, siete franceses, cinco alemanes, tres yanquis, dos belgas, dos holandeses, dos suecos, uno italiano y uno danés. También fundearon 87 veleros españoles y uno norteamericano.

**ASAMBLEA FERROVIARIA**  
CORUNA, 5.—Ayer se celebró en Monforte una Asamblea magna de ferroviarios convocada por el Comité ejecutivo que lo forman, Agustín Ruiz y Mariano Sáez. Se aprobaron unánimemente las conclusiones y se nombró un Comité local.

**CARTERISTAS DETENIDOS**  
FERROL, 5.—La Benemérita ha detenido a los carteristas Pardo Rey Iglesias y Valentín Rodríguez Alvarez.

**GESTIONES DE INDULTO**  
GRANADA, 5.—El Ayuntamiento se reunió hoy en sesión extraordinaria, acordando dirigir telegramas al mayor domo de Palacio, presidente del Consejo y ministros de la Guerra y de Gracia y Justicia, solicitando el indulto de los reos de Ujijar. Los diputados y senadores por la provincia se han adherido a estas peticiones.

**HOMBRE AHOGADO**  
TORTOSA, 5.—Cuando se hallaba trabajando a la orilla del río el marino Francisco Lubinat, fué víctima de un ataque epiléptico y cayó al agua, en donde pereció ahogado, a pesar de los esfuerzos que se hicieron para salvarle.

**BENEFICIO DE LA ASOCIACION DE LA PRENSA**  
SANTANER, 5.—En el teatro Pereda se ha celebrado con gran brillantez la función a beneficio de la Asociación de la Prensa. La compañía Prado-Chicoite puso en escena «Los granujas» y «Las aventuras de Colón».

**LA GUARDIA CIVIL APEDREADA**  
SEVILLA, 5.—En la fábrica de hilados «La Marías, del barrio de la Macarena, se

## “Loc-out” de construcción en Santander

**Atentado frustrado en Mondoñedo**

## Barcelona

**VARIAS DETENCIONES**  
BARCELONA, 5.—Los mozos de escuadra han detenido en Montjuich al anarquista Dionisio Soriano, de treinta años, soltero, natural de Castellón. Le fueron ocupados gran número de sellos de cotización y «carnets» del Sindicato único, del que es delegado. Ha sido puesto a disposición de la autoridad gubernativa. En San Pedro de Ribas ha sido detenido Isidro Días, de diez y ocho años, que se dedicaba a recorrer domicilios, coaccionando a los obreros para que firmaran un documento, a fin de conseguir la libertad de José Ricart, secretario del Sindicato de agricultores. En el dueño de un establecimiento de la plaza Real ha denunciado al Juzgado que por varios individuos desconocidos ha sido amenazado de muerte repetidas veces, llegando a apuntarle con una pistola. Hoy se repitieron las amenazas; pero los concurrentes al establecimiento impidieron que se realizaran. El denunciante atribuye tal actitud al hecho de pertenecer al Sindicato Libre los negados que tiene, y a los que se ha negado a desistir. Dos farmacéuticos de esta capital han visitado al gobernador civil, para darle cuenta de una carta que han recibido de Madrid comunicándole que ha sido declarado el boicot a sus productos, por no pertenecer ambos farmacéuticos al Sindicato.

## Lugo

**ATENTADO FRUSTRADO CONTRA UN AL CALDE**  
LUGO, 5.—Comunican de Mondoñedo que en el domicilio del alcalde de aquella población ha sido encontrado un objeto extraño, rodeado de cinco cartuchos de dinamita, con la mecha apagada. La Benemérita ha detenido como presuntos autores del atentado a 10 individuos pertenecientes a una Sociedad agraria. Numerosos compañeros organizaron una manifestación, pidiendo la libertad de los detenidos.

## Santander

**COMIENZA EL «LOCK-OUT» DE LA CONSTRUCCION**  
SANTANDER, 5.—Cumpliendo el acuerdo de la Patronal, hoy han sido despedidos todos los obreros del ramo de construcción. El número de despedidos se eleva a 6.000. Han sido libertados los presidentes de las Sociedades obreras de Santofia. Hoy han vuelto al trabajo en algunas panaderías, y se cree que el lunes se volverá a la normalidad.

## Sevilla

**SETENTA PROCESOS POR DELITOS SOCIALES**  
SEVILLA, 5.—Un periódico local acogió una carta de los presos sindicatistas, en la que éstos se quejan de las pésimas condiciones en que se encuentran en el cárcel. El juez especial que entiende en las causas por delitos sociales, manifestó hoy a los periodistas que el número de sumarios instruidos con motivo de estos delitos se eleva a 70, y de ellos están terminados cuatro.

## Vizcaya

**SINDICALISTA A LA CARCEL**  
BILBAO, 5.—Ha ingresado en el cárcel el sindicalista que detuvo la Guardia civil en Alonsotegi. Han sido interrogados por el juez David Pérez, Felipe Revuelta y Avelino López, pertenecientes al Sindicato único, comprometidos en el atentado que se fragó en una reunión clandestina, y que se evitó por la oportuna intervención de las autoridades.



BOSTEZOS

UN «AMATEUR»

Lector, yo tengo un cliente... yo soy médico, lector... que se llama don Clemente... es lo más impertinente del mundo el pobre señor.

DIÁLOGO TRASCENDENTAL

—¿Por qué Ruis, el uicallero de Astorga, siendo usucero pasa por ser generoso y dice que tan deditivo no hay hombre en el mundo entero?

EN LA POLLERIA

—¿A cómo valen las perdices? —A seis pesetas el par. —¿Carisimas! ¿Y esos patos? —A siete cincuenta cada.

REFLEXION DE UN NUEVO RICO

Si Adán hubiera comprado un título de marqués, todos seríamos nobles... La comadrona Ramona es tan chiquita y tan vieja, que más que una comadrona parece una comadreja.

COLMO FINAL

El de una modista. Casarse con un guardaaguas. Por la crapulidad, Constantino PLA

DIPUTACION

Un incidente ruidoso. Celebró ayer sesión la Diputación provincial. Aprobada el acta de la anterior, procedió a adjudicar el arriendo de la Plaza de Foros de Madrid a don Miguel García Alba.

Teléfonos de EL DEBATE

Table with 2 columns: Service and Phone Number. Redacción 355 M., Administración 398 EL, Imprenta 369 BL.

SOCIEDADES Y CONFERENCIAS

“Disolución del matrimonio rato”

Conferencia del señor Vales Failde en la Academia de Jurisprudencia

Ayer tarde el vicepresidente de esta Corporación y auditor de la Rota, ilustrísimo señor don Javier Vales Failde, dió ante un selecto auditorio una notable conferencia sobre el tema «Disolución del matrimonio rato».

Expuso, como parte final de la conferencia, el procedimiento para obtener la dispensa, aclarando que, pues se trata de una gracia, no es asunto contencioso, y diciendo que ha de solicitarse de la Sagrada Congregación de Sacramentos.

ESTUDIOS INTERESANTES

Ayer tarde dió comienzo en la Facultad de Farmacia el doctor don Teodoro Paúl, director del Instituto Farmacéutico de Munich, a los estudios comparativos de poder edulcorante de productos sintéticos, la sacarina y la dulcina, etc., con el azúcar de remolacha.

NOTAS POLITICAS

Mañana, Consejo de ministros

pero nadie se ha ocupado de los pequeños efectos de esa renouación de amistades, aunque algunos, dentro de su pequeñez, llevan el germen de una tragedia.

CONFERENCIAS

Academia de Jurisprudencia. A las siete y media de la tarde la señora doctora Paulina Luisi disertará acerca de «Trata de blancas».

AYUNTAMIENTO

Reforma de arbitrios. En plazo breve empezarán las obras de empedrado en las calles de Núñez de Balboa, Villanueva, Goya, Príncipe de Vergara, Torrijos, Alcalá y Méndez Alvaro, en unes en toda su extensión y en otras en varios sectores.

AYUNTAMIENTO

Reforma de arbitrios. En plazo breve empezarán las obras de empedrado en las calles de Núñez de Balboa, Villanueva, Goya, Príncipe de Vergara, Torrijos, Alcalá y Méndez Alvaro, en unes en toda su extensión y en otras en varios sectores.

AYUNTAMIENTO

Reforma de arbitrios. En plazo breve empezarán las obras de empedrado en las calles de Núñez de Balboa, Villanueva, Goya, Príncipe de Vergara, Torrijos, Alcalá y Méndez Alvaro, en unes en toda su extensión y en otras en varios sectores.

LA LIGA AFRICANISTA

EL SEÑOR MAURA, PRESIDENTE

AYER TOMÓ POSESIÓN

La Liga Africanista celebró sesión ayer para dar posesión al nuevo presidente don Antonio Maura.

En un tono familiar, empieza dando gracias por su designación para la presidencia de la Liga, y dice que si sus muchas ocupaciones le impidieran ocuparse activamente en estos asuntos, es bien conocido su modo de pensar respecto a ellos, y ahora la gratitud le obligará más, porque no quiere hablar de insolvencia en el momento de contraer la deuda.

AYUNTAMIENTO

Reforma de arbitrios. En plazo breve empezarán las obras de empedrado en las calles de Núñez de Balboa, Villanueva, Goya, Príncipe de Vergara, Torrijos, Alcalá y Méndez Alvaro, en unes en toda su extensión y en otras en varios sectores.

AYUNTAMIENTO

Reforma de arbitrios. En plazo breve empezarán las obras de empedrado en las calles de Núñez de Balboa, Villanueva, Goya, Príncipe de Vergara, Torrijos, Alcalá y Méndez Alvaro, en unes en toda su extensión y en otras en varios sectores.

AYUNTAMIENTO

Reforma de arbitrios. En plazo breve empezarán las obras de empedrado en las calles de Núñez de Balboa, Villanueva, Goya, Príncipe de Vergara, Torrijos, Alcalá y Méndez Alvaro, en unes en toda su extensión y en otras en varios sectores.

AYUNTAMIENTO

Reforma de arbitrios. En plazo breve empezarán las obras de empedrado en las calles de Núñez de Balboa, Villanueva, Goya, Príncipe de Vergara, Torrijos, Alcalá y Méndez Alvaro, en unes en toda su extensión y en otras en varios sectores.

AYUNTAMIENTO

Reforma de arbitrios. En plazo breve empezarán las obras de empedrado en las calles de Núñez de Balboa, Villanueva, Goya, Príncipe de Vergara, Torrijos, Alcalá y Méndez Alvaro, en unes en toda su extensión y en otras en varios sectores.

AYUNTAMIENTO

Reforma de arbitrios. En plazo breve empezarán las obras de empedrado en las calles de Núñez de Balboa, Villanueva, Goya, Príncipe de Vergara, Torrijos, Alcalá y Méndez Alvaro, en unes en toda su extensión y en otras en varios sectores.

AYUNTAMIENTO

Reforma de arbitrios. En plazo breve empezarán las obras de empedrado en las calles de Núñez de Balboa, Villanueva, Goya, Príncipe de Vergara, Torrijos, Alcalá y Méndez Alvaro, en unes en toda su extensión y en otras en varios sectores.

AYUNTAMIENTO

Reforma de arbitrios. En plazo breve empezarán las obras de empedrado en las calles de Núñez de Balboa, Villanueva, Goya, Príncipe de Vergara, Torrijos, Alcalá y Méndez Alvaro, en unes en toda su extensión y en otras en varios sectores.

LA BOLSA

MADRID

4 por 100 Interior.—Serie C, 69,90; B, 69,90; A, 69,90; G y H, 69,90.

4 por 100 Interior (1919).—Serie F, 70,85; E, 70,60; D, 70,80; C, 70,80; B, 70,80; A, 71; G y H, 71,50.

4 por 100 Exterior.—Serie F, 82,65; E, 82,70; D, 84; B, 84,40; A, 84,40; G y H, 85,60.

4 por 100 Amortizable.—Serie D, 88,50; C, 88,50; B, 88,50; A, 88,50.

5 por 100 Amortizable.—Serie E, 93,25; D, 93,75; B, 93,75; A, 94.

5 por 100 Amortizable (1917).—Serie F, 93,50; C, 93,65; B, 93,65; A, 93,65.

Obligaciones del Tesoro.—Serie A, 101,75; B, 101,45.

Ayuntamiento de Madrid.—Empréstito, 1868,78; Deudas y obras, 87,60; Villa de Madrid (1914), 86; Villa de Madrid (1918), 85,50.

Efectos extranjeros.—Marruecos, 67. Cédulas hipotecarias.—Del Banco, 4 por 100, 107,80; Idem, 5 por 100, 97,90; Idem, 6 por 100, 107,80.

Acciones.—Banco de España, 408; Idem (bonos), 317; Tabacos, 268; Banco Río de la Plata, 277; Expósitos, 271; Azúcar (contado), 38; Felguera, 70,50; Madrid Zagaza, Alicante, contado, 303,50; fin corriente, 305; Nortés, contado, 297; fin corriente, 299; Azúcar (ordinaria), fin corriente, 38.

Obligaciones.—Alicantes, primera, 241; Asturias, segunda, 54,50; Canfranc, 11,75; Riotinto, 101,50; Peñarroya, 98,75; Trastancilla, 103,50; Asturiana, 102.

Moneda extranjera.—Marcos, 11,45; Francos, 51,35; Idem suizos, 120,50 (no oficial); Idem belgas, 54,10 (no oficial); Libras, 28,05; Dólar, 7,165; Liras, 26,20 (no oficial); Escudo portugués, 0,70 (no oficial); Peso argentino, 2,48 (no oficial); Florin, 2,49 (no oficial).

PARIS. Pesetas, 193,20; Marcos, 22,62; Liras, 51; Libras, 54,25; Coronas suecas, 811; Francos suizos, 239, 50; Idem belgas, 104,60; Dólar, 13,92; Florin, 467.

BARCELONA. Interior, 70,60; Exterior, 82,95; Amortizable, 93,85; Nortés, 59,80; Alicante, 60,80; Andaluces, 46; Orenses, 18,25; Francos, 51,80; Libras, 28,05.

LONDRES. Pesetas, 29,075; Marcos, 240,75; Francos, 54,925; Idem suizos, 23,915; Dólar, 3,8975; Liras, 106,25; Coronas suecas, 17,42; Florin, 11,355; Peso argentino, 48,50.

NOTAS ARGENTINAS

Mucha desanimación en todos los departamentos, fué la característica de la sesión de Bolsa de ayer. El negocio fué escaso, y las pocas transacciones efectuadas se hicieron con dificultad.

Los fondos públicos en general sostuvieron sus cotizaciones precedentes.

Sin embargo, los amortizables 5 por 100 nuevo bajan 5 y 10 céntimos en las series negociadas. Los del 5 por 100 antiguo se trataron con alguna irregularidad, ganando 15 céntimos en la serie B y retrocediendo 50 y 25 en las E y D, respectivamente.

Los valores de los marcos, aunque con mucho trabajo, consiguen ganar valor, cerrando a 67 con alza de tres cuartillos.

De los valores extranjeros se manifiestan débiles los Tabacos y las Azucareras y tratándose sostenidas las Felgueras.

Los Ferrocarriles dan muestras de firmeza y consiguen ganar dos puntos los Nortés.

Sin embargo, tienen que luchar con la abundancia de papel y no es fácil que puedan resistirse a los cambios actuales.

Como las pasadas sesiones, los valores de crédito nacionales están completamente abandonados, tratándose únicamente al Banco de España con alza de un enterito; sus bonos, cada día con mejor disposición, amontonan otros dos duros.

Las obligaciones se negocian con alguna mayor actividad que la acostumbrada, acusando firmeza sus cambios. Entre ellas sobresalen las de Asturias, segunda hipoteca, que cierran a 54,50, con alza de 1 céntimo, y las de 1914, que cierran a 54,50.

Se negocian: 50.000 francos, a 61,75; la misma cantidad a 51,70 y 525.000, a 51,65.

2.000 libras, a 28,05. 8.000 dólares, a 7,165.

Y dos partidas de 100.000 marcos cada una, a 11,50 y 11,45, respectivamente.

Ayer no se celebró sesión de Bolsa en Bilbao. La semana legítima ha sido implantada en aquel Centro bursátil, a partir de ayer no volverá a tener lugar sesiones los sábados.

En la de Madrid se habló a principios de invierno del establecimiento de ese régimen en este Centro de contratación, pero hasta la fecha no se ha llevado a cabo ninguna gestión acerca de este asunto.

Muchas personas están conformes con ese régimen, y como no se causa ningún perjuicio con ello, se vería con gusto el que el ejemplo de Bilbao fuera imitado.

UN GRAN PROYECTO

El Rey y los Ingenieros

Una red nacional de distribución de energía eléctrica

Ha sido recibida por su majestad el Rey una comisión constituida por los señores Terán, Eslabás, Artigona, padre Pérez del Pulgar, Madariaga, Machimbarrena, Alonso Martínez, Gallego, Casanova, Rodríguez-Uruti y Cos, que, en nombre del Instituto de Ingenieros civiles y del primer Congreso nacional de Ingeniería, le han presentado un proyecto de «Red nacional de distribución de energía eléctrica», redactado por las más altas autoridades electrónicas de España.

Se trata de un proyecto de Ingeniería de enorme trascendencia para el desarrollo industrial de nuestra patria, de la formación de una gran red eléctrica, constituida por líneas poligonales y radiales que cubra todo el territorio nacional, y que tendrá un desarrollo de unos 6.500 kilómetros.

Al trazarla se ha procurado que tales líneas sigan las direcciones de nuestros principales ríos, de las grandes líneas ferroviarias para facilitar en su día la electrificación, y que se aproximen a los más importantes centros productores y consumidores de energía.

A esta red se incorporaría la producida por los saltos de agua y la procedente de centrales, que podrían aprovechar «in situ» carbones de inferior calidad, tan abundantes en nuestro país. Todo consumidor podría encontrar siempre hasta 50.000 kw. a menos de 80 kilómetros de distancia.

BODAS DE ORO

Las del Obispo de San Luis de Potosí

UNA CARTA DE SU SANIDAD

El próximo día 12, fecha del 50.º aniversario de su consagración episcopal, el venerable Arzobispo-Obispo de San Luis de Potosí (Méjico), excelentísimo señor don José María Ignacio Montes de Oca, celebrará sus bodas de oro en el santuario del Corazón de María, de esta Corte.

En dicho día el ilustre Prelado oficiará de pontifical en la solemne misa, pronunciará el mismo la oración eucarística, y después del Te Deum, dará a los fieles la bendición papal.

Con ocasión de esta fecha feliz, el Santo Padre ha dirigido al anciano Prelado una afectuosísima carta, en la que, sintetizando los relevantes méritos del mismo, comienza diciendo:

«Muy rendidas gracias Nos damos contigo a Nuestro Dios Salvador al cumplirse el 50.º año de tu consagración episcopal; porque, considerando el curso tan largo de tu ministerio, encontramos, no una, sino muchas causas de poder felicitarte cordialmente. Puesto que, brillando por las egregias virtudes del alma y juntamente por el cultivo de las letras, siempre has procurado cumplir los deberes del Buen Pastor, no sólo y principalmente al entregarte a la salvación de los prójimos, sino también al defender enérgicamente, de palabra y por escrito, en circunstancias bien azarosas, los principios de la sabiduría cristiana, sin contar los muchos monumentos de tu reconocida munificencia y de tu activa caridad.»

Fusilamiento de un askari

El jefe del Gobierno manifestó a los periodistas que el alto comisario comunicaba haberse cumplido la sentencia de muerte impuesta por el Consejo de Guerra al askari que dió muerte al teniente Malgón.

Fué fusilado por los soldados de la «mia» que pertenecía al delincuente, elegidos entre los muchos que voluntariamente se ofrecieron, demostrando gran disciplina, lealtad y afecto a sus jefes, y gran indignación por el crimen de su compañero.

UN DISPENSARIO

MELILLA, 4.—La Junta de damas de la Cruz Roja ha recibido una carta de la reina doña Victoria, en la que ofrece su concurso para establecer aquí un dispensario dotado suficientemente.

UN ASESINATO

LARACHE, 3.—Entre las ruinas existentes en la Pescadería ha aparecido en la mañana de hoy el cadáver de un hombre. Traslado al depósito del Hospital Militar, fué identificado, resultando ser Manuel Pardo, nuestro guarnicionero de la Comandancia de Artillería de Larache.

La Policía y la Guardia civil han practicado diligencias para el esclarecimiento del suceso.

Según el dictamen de autopsia, Pardo recibió un balazo estando sentado o echado, y la bala le entró por la región temporal derecha, con orificio de salida. Además presenta varias contusiones, producidas por una piedra.

Pardo llevaba treinta y cuatro años de servicio y deja viuda y seis hijos.

MINISTERIOS

Policía y conservación de carreteras

Interesante disposición de Fomento

ESTADO

EL CONVENIO INTERNACIONAL TELEGRÁFICO

La Legación de Portugal ha comunicado al ministerio de Estado español, en cumplimiento de instrucciones de su Gobierno, que la república de Venezuela se ha adherido al Convenio Internacional Telegráfico, firmado en San Petersburgo en 1875, revisado en Lisboa el 11 de julio de 1909.

LAS EXPORTACIONES EN FRANCIA

El «Diario Oficial» de la república francesa ha publicado un aviso a los exportadores de aquel ministerio de Comercio e Industria, haciendo público que, hasta nueva orden y sin autorización especial, podrá efectuarse la exportación para todo destino de los abonos orgánicos, escorias de desfosforación, sulfato de amoníaco, nitratos de sosa y de cal, cianamido cálcico, superfosfatos de cal y abonos químicos.

GOBERNACION

PROYECTO DE GRAN VIA, DESECHADO

Por real orden del ministerio de la Gobernación se ha desestimado el proyecto de reforma de nueva Gran Vía, desde la plaza de Bilbao a la calle de Campoamor.

FOMENTO

DISPOSICION INTERESANTE

Por la Dirección general de Obras públicas se ha dispuesto recomendar a los gobernadores civiles de las provincias que, con arreglo a la disposición a) del artículo 31 del reglamento de Policía y conservación de carreteras y caminos vecinales, de 20 de octubre de 1920, a partir de 1 de abril próximo no podrán circular por las carreteras y caminos vecinales carros ni carretas de dos ruedas arrastrados por tiros de más de cinco caballerías.

MARINA

ENTREGA DE INSIGNIAS

Mañana a mediodía serán entregadas en Mañana lunes, a mediodía, serán entregadas en el ministerio de Marina al comandante del «Alfonso XIII» las insignias del grado de contralmirante, que le regala el Casino Español de la Habana.

Administración de EL DEBATE

HORAS DE OFICINA. Mañana 9 a 1. Tarde 2 a 7.

CRÓNICA DE SOCIEDAD NOTICIAS

Huésped Ilustre
Procedente de Sevilla llegó ayer a esta Corte el Arzobispo electo de Toledo, Cardenal Almaraz.

Fallecimientos
En Jaén ha rendido su tributo a la muerte la señora doña Catalina Sánchez Menéndez.

Fuó dama justamente apreciada.
Enviamos sentido pésame al viudo, don Virgilio Anguita Muñoz; hijos, doña Aurora, don Virgilio, don Fernando, don José y doña Carmen, e hijos políticos, doña Felisa Villar, doña María L. Santamaría, doña Catalina Roldán y don Diego Ortega.

Fuó dama justamente apreciada.
Enviamos sentido pésame a sus hijos, doña Amparo, don Juan, don Francisco, don Alejandro, doña Ana y doña Josefina; hijo político, don Rafael L. de Ceballos; hermanos políticos, don Juan Alvarado y doña Pilar Gutiérrez Terán, y sobrinos, don Fernando Coghren Retortillo y doña Mercedes, esposas de doña Julia Rosa González Alvarez y don Eduardo Pérez Ortega.

Hoy se cumple el tercer día de la muerte de don Manuel de Ortega Morejón, y el cuarto de don Manuel Real Fernández de Zea, y el día 8 se cumplirá el segundo del fallecimiento de la señora doña María Gracia Saavedra de Ollas, los tres de gran memoria.

En varios templos de Madrid, Villazán, Navas del Marqués, Rascacafía y Baños de la Encina se dirán funerales y misas por el eterno descanso de los finados, a cuyas respectivas y distinguidas familias renovamos la expresión de nuestro sentimiento.

El 8 se cumplirá el primer mes del fallecimiento de la virtuosa señora doña Ramona Muñoz del Acebal, viuda de Javaya.

En diferentes iglesias de esta Corte y de Morata de Tajuña y de Menagarray (Alava) se dirán sufragios durante el presente mes y el de abril próximo por el eterno descanso de la mencionada dama.

El ilustre doctor Marañón está recibiendo muchas enhorabuena por haber sido elegido académico de Medicina.

San Juan de Dios
El 8 serán los días de los señores Esquer, Roldán y Raboso.

Enfermos
Don Francisco de Laiglesia y el mar-

qués de Camarines se encuentran mejor de sus respectivos padecimientos.

Anúnciase para el próximo jueves 10, por la tarde, una fiesta en el hotel de los condes de Paredes de Navas, marqueses de Herrera.

Nuestro amado Prelado, don Prudencio Melo, ha bautizado al hijo primogénito de don Carlos Merino Sagasta y de su bella esposa (María Luz González del Valle y Cantero).

Han sido nombrados médicos del Hospital de San José y Santa Adela los señores Riestra, Sala y Pérez Ortega.

Ha vestido por vez primera las galas de mujer la encantadora señorita Carmen Pérez de la Mata, hija del ex diputado y ex senador don Casimiro Pérez García, consejero de Sanidad.

Por nuestro estimado compañero en la Prensa don Manuel Montilla García, y para su hijo don Manuel, ha sido pedida la mano de la bella señorita Angela del Puerto Aparicio, de distinguida familia sevillana.

En la iglesia parroquial de San Marcos se ha celebrado la boda de la encantadora señorita Constanza Comín con el doctor don Ricardo del Lapuya, apadrinándoles el teniente coronel de Infantería don Miguel Garrido y la señora doña Antonia Lapuya de Bel.

Los novios marcharon a Guadalupe. En breve se celebrará el matrimonio de la encantadora señorita Isabel Fernández de Villavicencio y Crooke, hija de la marquesa viuda de Castrillo, con el marqués de Nájera, viudo de doña María Elvay y Jiménez de Sandoval.

Anoche salió para Valladolid el señor Arzobispo, don Remigio Gandásegui; para San Sebastián, la señorita Carmen Caro y Guillamas; para París, el señor Propper; para Biarritz, el marqués de la Real Defensa y los condes de Guendulain, y para Londres, el conde de Ardales del Río.

Ha llegado a Madrid, procedente de San Sebastián, don Manuel Velasco Herrero.

Hispania. Arte y Fantasía, Caballero de Gracia, 9.

III CONGRESO NACIONAL DE RIEGOS
Según nos comunican desde Valencia, están ya casi ultimados los preparativos de organización para la celebración del tercer Congreso nacional de Riegos, que tendrá lugar en la ciudad levantina en los días 18 al 27 de abril próximo.

Las comunicaciones y trabajos presentados son ya muy numerosos, como asimismo las inscripciones hechas.

La Exposición anexa ha de tener extraordinaria importancia e interés. En ella no solamente se expondrán fotografías, planos, libros, etc., sino también maquinaria para riegos, alumbramiento de aguas, obras hidráulicas, etc., etc.

Se organizan, en honor de los congresistas, lucidos festejos e interesantes excursiones, y entre éstas pueden citarse las proyectadas a la Albufera, Valles de Mandor, pantanos de Buseo y María Cristina y centros de producción de arroz y naranja.

Esta noche, a las ocho, tendrá lugar la inauguración del nuevo domicilio social, calle de Luzón, 5, de «El Progreso», Asociación benéfica de los vendedores de periódicos.

El Cuerpo de interventores del Estado en Ferrocarriles celebrará mañana, a las ocho y media de la noche, en el restorán de Lhardy, el banquete anual en conmemoración de su reorganización.

La Comisión ejecutiva de la peregrinación a Roma, que partirá (Dios mediante) de Zaragoza el próximo abril, participa a los peregrinos inscritos, y a los que deseen inscribirse, que, tratándose de dos o más personas de una misma familia, pueden llevar bail como equipaje, en lugar de las dos maletas que se refiere la condición sexta de las publicadas en la circular.

La junta general constituyente de la Federación de Publicistas y Prensa no diaria, en su última sesión, ha nombrado por aclamación la siguiente Directiva:

Presidentes honorarios, excelentísimos señores don Torcuato Luca de Tena y don Carlos María Cortezo, senadores y directores, respectivamente, de Blanco y Negro y El Siglo Médico; presidente, don Luis Ortega Morón, académico y senador y director de El Monitor Sanitario; vicepresidente primero, don Luis Masés Simó, director de El Monitor, revista financiera; vicepresidente segundo, don Ildefonso Aller, editor; secretario, don Antonio Escudero Alvarez, publicista y subdirector de La Villa y Corte de España; vicesecretario, don José Cobos de Arcos, director de La Información Española; tesorero, don Guillermo del Valle y Gismero, director de la Gaceta del Ahorro; contador, don Blas Cuadrado Carrasco, director de La Villa y Corte de España; bibliotecario, don Tomás Redondo, abogado y director de Bibliografía Española; vocal asesor, don Antonio Sánchez de Fábregas, abogado y director de la Gaceta Financiera, y vocales: don Ezequiel Solana, publicista y gerente de El Magisterio Español; don José Alvarez Aranz, diputado a Cortes y director de La Jurisprudencia al Día; don Santiago Garro, de la Real Academia de Medicina y redactor de El Monitor Sanitario; don Román Oriol, ingeniero y director de la Revista Minera; don Rodolfo de Salazar, publicista, y don Mariano Benlliure Tuero, director de El Retablo.

La nueva Junta directiva de la Asociación de la Prensa de Barcelona ha quedado constituida por los señores siguientes:

Presidente, don Eugenio d'Ors; vicepresidente primero, don Julián Pérez Carrasco; vicepresidente segundo, don Jaime Clarum; secretario, don Mario Aguilar; tesorero, don Manuel Rodríguez Codol; censor, don Francisco Suárez Bravo; vocales: don José León Fernández, don José Artés Balaguer, don Martel Vilamartín, don Jerónimo Serrano, don Diego Priu, don Julián Clapera, don Leopoldo Varó y don Juan Costa Deu.

Una velada
Hoy (Dios mediante) se celebrará una gran velada teatral en La Unión Social Tradicionalista (Pizarro, 14), organizada por la Sociedad benéfica La Margarita, representándose La rima eterna, La casa de los milagros y coplés por la señorita Adela Barrios.

DE QUINTAS
Hoy, a las ocho de la mañana, se verificará ante las Comisiones de quintas de los diez distritos de la capital, en los locales de las Tenencias de Alcaldía, la clasificación de soldados para el reemplazo del Ejército del corriente año.

Los que se hallan ausentes podrán ser llamados y reconocidos en los Ayuntamientos de la localidad en que residen o en los Consulados o Viceconsulados de España en el extranjero.

UNA QUEJA
Nos ha visitado don Felipe Pedreira, licenciado en Filosofía y Letras y profesor de la Normal de Orense, rogándonos hagamos público que ha dirigido una carta al ministro de Instrucción pública quejándose de que en la Biblioteca Nacional le han puesto algunas dificultades para facilitarle determinadas obras de estudio.

UNA QUEJA
Nos ha visitado don Felipe Pedreira, licenciado en Filosofía y Letras y profesor de la Normal de Orense, rogándonos hagamos público que ha dirigido una carta al ministro de Instrucción pública quejándose de que en la Biblioteca Nacional le han puesto algunas dificultades para facilitarle determinadas obras de estudio.

UNA QUEJA
Nos ha visitado don Felipe Pedreira, licenciado en Filosofía y Letras y profesor de la Normal de Orense, rogándonos hagamos público que ha dirigido una carta al ministro de Instrucción pública quejándose de que en la Biblioteca Nacional le han puesto algunas dificultades para facilitarle determinadas obras de estudio.

UNA QUEJA
Nos ha visitado don Felipe Pedreira, licenciado en Filosofía y Letras y profesor de la Normal de Orense, rogándonos hagamos público que ha dirigido una carta al ministro de Instrucción pública quejándose de que en la Biblioteca Nacional le han puesto algunas dificultades para facilitarle determinadas obras de estudio.

UNA QUEJA
Nos ha visitado don Felipe Pedreira, licenciado en Filosofía y Letras y profesor de la Normal de Orense, rogándonos hagamos público que ha dirigido una carta al ministro de Instrucción pública quejándose de que en la Biblioteca Nacional le han puesto algunas dificultades para facilitarle determinadas obras de estudio.

UNA QUEJA
Nos ha visitado don Felipe Pedreira, licenciado en Filosofía y Letras y profesor de la Normal de Orense, rogándonos hagamos público que ha dirigido una carta al ministro de Instrucción pública quejándose de que en la Biblioteca Nacional le han puesto algunas dificultades para facilitarle determinadas obras de estudio.

UNA QUEJA
Nos ha visitado don Felipe Pedreira, licenciado en Filosofía y Letras y profesor de la Normal de Orense, rogándonos hagamos público que ha dirigido una carta al ministro de Instrucción pública quejándose de que en la Biblioteca Nacional le han puesto algunas dificultades para facilitarle determinadas obras de estudio.

UNA QUEJA
Nos ha visitado don Felipe Pedreira, licenciado en Filosofía y Letras y profesor de la Normal de Orense, rogándonos hagamos público que ha dirigido una carta al ministro de Instrucción pública quejándose de que en la Biblioteca Nacional le han puesto algunas dificultades para facilitarle determinadas obras de estudio.

UNA QUEJA
Nos ha visitado don Felipe Pedreira, licenciado en Filosofía y Letras y profesor de la Normal de Orense, rogándonos hagamos público que ha dirigido una carta al ministro de Instrucción pública quejándose de que en la Biblioteca Nacional le han puesto algunas dificultades para facilitarle determinadas obras de estudio.

ESCUELAS Y MAESTROS

Los maestros unidos
Nos escribe desde Bilbao el señor del Olmo un artículo, que de buen gusto publicáramos si las exigencias de espacio no lo impidieran, abogando por la unión entre los maestros. Después de la asamblea celebrada en Carnaval, esta labor de aproximación se hace más precisa.

Los mismos maestros limitados en la cuestión de las permutas, que los de oposición en materia de concursos, deben olvidar sus propios intereses, si acaso éstos pugnasen con el sentir general, para dar la sensación de que el Magisterio unido, puede trabajar con éxito, en la mejora de sus condiciones de trabajo y en el perfeccionamiento de los métodos de enseñanza. Esto, que es tema viejo en estas columnas, es el único consejo nuevo que encontramos bien orientado y práctico.

INSPECCION Y MUSEOS
Los inspectores de primera enseñanza de la provincia de Jaén, señores Gil Muñoz y Yubero, han emprendido una simpática campaña en pró del maestro y de la escuela.

Para conseguir esta elevada finalidad han fomentado la organización de fiestas del árbol y propiense celebrar una velada en cada escuela.

Con objeto de facilitar las tareas de la inspección han recordado a los maestros los registros reglamentarios que deben llevar. Son los siguientes: Libros de inventario, contabilidad, correspondencia (copiador de documentos escolares), asistencias, matrícula, informes y registro padométrico para cumplimentar la remisión de cuantos datos estadísticos pidan los inspectores.

También, teniendo en cuenta las necesidades crecientes de la escuela primaria, establecen los museos escolares, con arreglo a un plan detallado con grandes aciertos.

ESCUELAS ABIERTAS
En la provincia de Cádiz había once clases cerradas por falta de local.

El inspector señor Márquez ha conseguido abrirlos, y para ello ha llegado al extremo de arrendar en cierto punto un buen local para cedérselo luego gratis al Municipio, con mobiliario moderno.

LOS MAESTROS DE CANARIAS
Los maestros nacionales del partido judicial de Los Llanos (Palma) solicitan el sobresueldo del 50 por 100, de residencia.

Fundamentan sobradamente su petición, y es de esperar que, comprobando si la causa es justa, obra la superioridad en consonancia con este convencimiento.

JUNTAS LOCALES
La supresión absoluta de las Juntas locales de primera enseñanza, acordada en sus conclusiones por la Directiva de la Asociación Nacional, ha suscitado muchos comentarios favorables en la Prensa de provincias.

Un colega de Santander cita el caso de una mortificante comunicación a una maestra que con causa justificada—tener a una hija uya en trance de muerte—faltó dos días a la escuela.

Cuando los organismos, en vez de contribuir a la mejora de la enseñanza, bastardean su actuación con manejos capicuales, no suscita dificultad alguna el suministrarlos.

LA IBERIA
Bujías estereóscopas. Jabones movernos. Exigir siempre esta acreditada marca. Bravo Murillo, 20, Madrid. Teléfono J.-1.171

¡¡EUREKA!!
Siempre será el mejor calzado
Nicolás María Rivero, 11.

SUCESOS
OBROERO LESIONADO
En los talleres de La Papelera Española, calle de la Florida, núm. 8, el obrero Ignacio Díaz Domínguez, de veintiocho años, domiciliado en la de Alburquerque, 17, fué cogido por una guillotina, lo que causó graves lesiones en la mano y brazo derechos.

INCENDIO EN UN «GARAGE»
Al explotar el depósito de gasolina de un automóvil en el «garage» situado en la calle de Romero Robledo, 8, se produjo un pequeño incendio, que ocasionó algunos desperfectos en el «garage» citado.

RINA
En la calle de Valencia tuvieron unas palabras Paul López Alvarez y Gustavo Fernández Buillo.

De las palabras pasaron a los hechos, propinándose el uno al otro un buen surtido de golpes.

Ambos resultaron con lesiones de más o menos importancia, pasando los dos a sus respectivos domicilios.

UN ROBO
Simón Fernández Ruiz ha denunciado que de su establecimiento, sito en la calle Mayor, 30, han robado géneros por valor de mil pesetas.

DETENIDO POR ESTAFAS
José Bellver Aguado fué detenido en la calle de Juanelo, a petición de Joaquín Calleja, por estafa a una sociedad domiciliada en Pamplona.

QUEMADURAS
La niña de veintitrés meses se cayó a un brasero en el domicilio de sus padres, calle de Evaristo San Miguel, 13, y sufrió graves quemaduras.

MALETA ABANDONADA
El inspector don Antonio Aranda persiguió a dos sujetos sospechosos, que huyeron; pero dejaron abandonada una maleta.

Ocurrió el hecho en la plaza de Santa Cruz.

GENTE «DE CUIDADO»
La Policía debió al matrimonio Juan Arellano Rubio y Vicenta Alcalde Gómez, como autores de un robo cometido en Lagasca, 120, domicilio de doña Felisa Adrián Pérez.

Registrado el de los detenidos se encontraron en el varías de las alhajas y efectos procedentes de aquella sustracción.

ANCIANA LESIONADA
En un almacén de la calle de la Colegiata, la anciana de sesenta y tres años, Josefa Martín Hernández, que en el preta sus servicios domésticos, sufrió graves lesiones casuales.

DOMESTICA LADRONA
Doña Concepción Martínez Olier, que vive en Hortaleza, 33, admitió a su servicio una criada llamada Carmela, que guisaba exquisitamente.

Al mes justo, Carmela ha desaparecido con 35 duros que su ama guardaba en un armario.

SESION PLENARIA

Consejo de Protección a la Infancia
En la última sesión plenaria celebrada por este Consejo Superior, y presidida por el excelentísimo e ilustrísimo señor Obispo de Madrid-Alcalá, se aprobaron las peticiones relativas a los premios concedidos a médicos rurales, de buena crianza, maestros y maestras, matrimonio y viudas pobres, personas que hayan salvado la vida de algún niño y fundadores de instituciones benéficas.

En cuanto al premio «Tolosa Latour», se destina su importe a iniciar los trabajos de propaganda en favor de una Institución que, como los hospitales y hospicios marítimos, debe ser protegida con la mayor solicitud y empeño por el Consejo.

En el despacho ordinario, el señor secretario general dió cuenta del recurso de queja de la Junta de Valencia, nombrándose ponente al señor Sangro, para su estudio; de la actuación de los Tribunales para niños, que cada vez arraigan más en la opinión; de las adhesiones recibidas para el II Congreso Internacional de Bruselas, manifestando que habían enviado trabajos los señores Hierro y Saldaña; de las Memorias enviadas por las Juntas, etcétera.

Los señores Jabardo y Lozano dieron cuenta de la visita que, en unión de los señores Zurano y Castelán, hicieron al Asilo de Velleherno, en el que, si bien existen deficiencias, reconocieron que había mejorado mucho en cuanto a la instalación de dos pabellones y a la abundante y bien sazónada comida que se da a los asilados.

El señor García Molinas, como vicepresidente de la Junta provincial de Madrid, habló del impulso que piensa dar este organismo en pro de la represión de la mendicidad.

En tanto se dictan disposiciones legislativas, que ataquen el mal en su raíz, la Junta remediará en lo posible tan hondo problema, pensando levantar un empréstito para la construcción de un asilo modelo, y en visita hecha al señor ministro presidente solicitó que fuera la Junta, ahora limitada a la represión de la mendicidad infantil, la que abarcara en todos sus aspectos lo relativo a la mendicidad.

El Consejo aprobó proponer al señor ministro la redacción de una real orden para que la Junta de Madrid reprima la mendicidad en general.

El señor Obispo-presidente saludó a la señora marquesa de Guimarey, representante de la Junta de Damas de Honor y Mérito, felicitándose de que el Consejo contara con tan ilustre vocal, acordándose seguidamente el nombramiento de consejero a favor de don Dionisio Gómez Herrero.

Asistieron el señor Obispo de Madrid-Alcalá, marquesa de Guimarey, señorita La Rigada; señores Roldán, Sangro, Hernández Briz, Nájera Samper, Zurano, Lozano, Hierro, García Molinas, Masip, Soldevilla, Fernández Navamuel, Tejero, Sánchez Jabardo y Tolosa Latour, secretario general.

OPOSICIONES Y CONCURSOS
SECRETARIA JUDICIAL
Hallándose vacante la plaza de secretario del Juzgado de primera instancia de Tudela, dotada con el haber anual de 6.000 pesetas de sueldo y otras 6.000 pesetas más de gratificación, que ha de ser provista a propuesta de la Junta de Asuntos judiciales de Marruecos, las personas que aspiren a desempeñarla podrán entregar sus instancias y la documentación que acredite sus condiciones en el Registro general del ministerio de Estado hasta el día 24 del actual.

ESCUELA NAVAL
Se ha dispuesto que, por una sola vez, se permita tomar parte en la próxima convocatoria de ingreso en la Escuela Naval Militar, como aspirantes de Marina, a los que dentro del presente año cumplan los diez y nueve de edad.

CONTADURIA MUNICIPAL
Vacante el cargo de contador de fondos del Ayuntamiento de Mérida, la Dirección general de Administración local anuncia concurso para proveer dicha plaza, dotada con 3.000 pesetas anuales.

Las instancias, con la justificación de méritos y servicios, deban presentarse en el término de treinta días, descontando los festivos.

A TUDELA
Los restos de Gaztambide
El próximo día 18 se verificará el acto de la exhumación de los restos de don Joaquín Gaztambide y Garbayo, que serán trasladados desde la iglesia de San Sebastián, de esta Corte, a la estación del Mediodía, con destino a Tudela, donde se promete hacer un gran recibimiento a los restos del célebre músico.

Por la alcaldía de Tudela han sido invitados al acto, que se celebrará a las tres de la tarde del mencionado día 18, los diputados a Cortes y senadores por Navarra y otras personalidades de Madrid.

Automóviles «OVERLAND» y «DIETRICH»
Camiones «GARFORD»
Talleres y Garage «EXCELSIOR»: Alvarez de Baena, 7.
Exposición: Paseo de Recoletos, 14. Teléfono S. 426.

COMPRO ALHAJAS
Muebles, pianos, pianolas, antigüedades, aparatos fotográficos, máquinas de escribir, abanicos y papeletas del Monte POR TODO SU VALOR
Antigua casa AL TODO DE OCASIÓN, Fuencarral, 45

CARPETA KISMET
Es una carpeta extraordinariamente práctica y perfectamente segura, que sujeta los papeles fuertemente sin perforarlos, mediante el nuevo mecanismo patentado Kismet.

Es absolutamente imposible que se suelte un papel de la carpeta, por liena que está.

Para sacar un papel basta levantar la palanca; y bajar ésta para que quede sujeto. Encuadernación de cartón-otero muy fuerte y plisado. Probarla es adoptarla. Pruebla usted.

TAMANOS Y PRECIOS
Cuarto natural 18 por 23 cm. 1,50 pesetas
apaisado 28 por 18 » 1,50 »
Comercial 20 por 34 » 1,50 »
Folio 35 por 25 » 1,50 »
Para pedidos por correo se hacen envíos en paquete.

ESPECIALIDAD EN LA CARPETA
L. ASIN PALACIOS. Preciados, 23. MADRID

CASA REAL

Monumento a la batalla de Villalar
Su majestad el Rey fué cumplimentado por el ex ministro señor Ortuño.

Después recibió a una Comisión que le rogó asistiera a la colocación de la primera piedra para el monumento que ha de erigirse en Villalar al conmemorar el cuarto centenario de la batalla del mismo nombre, honrando la memoria de los Comenareros de Castilla.

Presidia la Comisión el diputado señor Zorita y formaban parte de la misma los marqueses de Flores Dávila y Buniel, conde de Casal y señores Squella, Vargas, Alonso, Gallego, y alcaldes de Toledo y Avila.

Su majestad acogió con simpatía la idea del monumento prometiendo, si sus ocupaciones se lo permiten, asistir al acto.

Otra Comisión, presidida por el ex ministro señor Francos Rodríguez y compuesta por los señores Oscar Forrai y Albino Krosi, pidió al Monarca que coadyuara a los trabajos que se realizan en auxilio de los niños pobres de Austria.

También han sido recibidos ayer mañana por don Alfonso el encargado de Negocios de la Argentina, señor Levillier, y el Obispo auxiliar de Zaragoza.

Las señoras doñas doña Carolina y doña Luisa, permanecerán en Villanarique hasta el 10 o 12 del corriente.

Banco de Castilla
Sociedad Anónima fundada en 1871
MADRID.—INFANTAS, 31
AGENCIA A. SERRANO, 38.—AGENCIA EN GIJÓN
Capital: 6.500.000 pesetas
Reservas: 2.150.000 pesetas
Ordenes de compra y venta de valores en las Bolsas de España y extranjero.
Cobro de cupones españoles y extranjeros.
Descuento de cupones de Interior y Amortizable.
Préstamo sobre valores.
Giros, cartas de crédito y órdenes telegráficas de pago sobre España y extranjero.
Cobro y descuento de letras, y toda clase de operaciones de Banca.
Cuentas corrientes con interés anual de:
3 por 100 a la vista.
4 por 100 a tres meses.
4 ½ por 100 a seis meses.
Horas de Caja: En el Banco, de diez a dos; en la Agencia A, de diez a dos y de cuatro a cinco.

BIBLIOGRAFIA
ACABAN DE SER PUBLICADOS
Compendio de Teología Dogmática, en castellano, en dos tomos, a 15 pesetas en rústica y a 18 en tela, y la tercera edición del Ripalda al alcance de los niños, en cuatro tomitos, a 10 céntimos cada uno.
Comentarios al Código Canónico, con los cánones en latín y en castellano. Tomo primero, 10 pesetas en rústica y 12 en tela; tomo segundo, 13 en rústica y 15 en tela.
Compendio de Teología Moral, en castellano, en dos tomos. Segunda edición. 14 pesetas en rústica y 17 en tela.
Pueden pedirse las precedentes obras y catálogo de las demás a su autor, doctor Federico Santamaría (Peñuelas, 20, Madrid) y en las principales librerías.

Taquigrafo-mecanógrafo
Se necesita un taquigrafo-mecanógrafo. Inditil presentarse sin buenas referencias. Razón, en la Administración de EL DEBATE, de diez a doce de la mañana y de cinco a siete de la tarde.

CHLORODONT
La pasta dentífica preferida en Alemania
Representante: Walter Rosensteln
Barcelona
APARTADO 712

Dámaso Mengod
COMESTIBLES FINOS, VINOS, LICORES Y CHAMPAGNE DE LAS MEJORES MARCAS. PROBAD LOS EXQUISITOS CHOCOLATES QUE ELABORA ESTA CASA. CACAO, TEE Y CAFE TOSTADO DIARIAMENTE.
Serrano, 98, Teléfono S. 544.

LA «GACETA»

Notas militares
SUMARIO DEL DIA 6
Estado (Canalleries).—Disponiendo vista de luto a Corte durante diez días, con motivo del fallecimiento de S. M. el Rey de Montenegro.

Guerra.—Real decreto nombrando ayudante de Ordenes de S. M. el Rey (G. D. G.) al teniente coronel de artillería don Pedro Obregón Matti.

Otro día de honorario de S. M. el Rey (G. D. G.) al teniente coronel de artillería don Pedro Viguera Lezcano.

Institución Pública y Bellas Artes.—Real decreto concediendo la Gran Cruz de la Orden civil de Alfonso XII a don Antonio Somoza Lázaro.

Otro declarando jubilado al haber que por clasificación le corresponde a don Salvador Velázquez de Castro, Real cédula aprobando la Escuela de Medicina de la Universidad de Granada.

Otro concediendo los honores de jefe superior de Administración civil, con motivo de su jubilación a don José Rodríguez Cano, jefe de primer grado que ha sido del Cuerpo facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Argucos.

Otro admitiendo la renuncia del cargo de delegado regio de Primera enseñanza de Valencia a don Manuel Castillo y Quijada.

Otro nombrando delegado regio de Primera enseñanza de Valencia a don José María Calatayud Soler.

Reales órdenes disponiendo se den los correspondientes ascensos de escala y que los correspondientes números que se expresan pasen a ocupar en el Escalafón los números que se indican.

Fomento.—Real decreto disponiendo se anticipa a la Compañía del ferrocarril de Lorca a Baza y Aguilera, para pago del material que tiene contratado con la Casa Kitson and Co., de Leeds (Inglaterra), la cantidad de local expresada.

Otro declarando jubilado con haber que por clasificación le corresponde a don Juan Gayá y Mayá, ingeniero jefe de segunda clase del Cuerpo de Montes.

Otro admitiendo la dimisión del cargo de vocal electivo del Consejo Superior de Fomento a don Mariano Cuevas Jiménez.

Otro nombrando vocal electivo del Consejo Superior de Fomento a don Félix Aguilera Gómez.

Otro nombrando en ascenso de escala, para ocupar una plaza vacante de interventor de Línea del Estado de la explotación de ferrocarriles, con la categoría de jefe de Administración de tercera clase, a don Domingo Gragera Rodríguez.

Presidencia.—Real cédula aprobando la reforma que se publica, del reglamento Orgánico y de Régimen interior de la Comisión Protectora de la Producción Nacional.

Notas militares

«DIARIO OFICIAL» DEL DIA 6
Matrimonios.—Concedense reales licencias para contraer matrimonio, al comisario de Guerra de segunda don Carlos Taboada y al capitán de Intendencia don Pedro Mencia Bar Mesa.

Destinos.—Cesan en el cargo de inspectores de abastecimientos los capitanes de la Guardia civil don Emilio Escobar Udongo y don Antonio Lafuente, y el teniente don Mariano Juez.

Nómbrese oficial mayor de la Comisión mixta de reclutamiento de Orense, al comandante de Infantería don Carlos Bresa Sánchez.

Reclutamiento.—Se ha resuelto que los reclutas presbiteros quedan dispensados de la presentación del certificado de aptitud para que se les pueda conceder los beneficios de la cuota militar.

Servicios médicos.—Concedese la cantidad de 150 pesetas mensuales a los médicos civiles que en las zonas de reclutamiento, están encargados de la asistencia facultativa de los jefes, oficiales, tropa y familias de los mismos.

Profesorado.—Ha sido nombrado profesor del Colegio de Carabineros el comandante don Servando Ramos.

Licencia.—Concedese licencia para el extranjero al capitán de Intendencia don Félix de Cacho.

Gratificaciones.—Se concede abono de tiempo para efectos de quinquenio al oficial tercero de Oficinas Militares don Lorenzo Fernández Montalvo.

EL CONGRESO DE OPORTO
Asociación Española para el Progreso de las Ciencias
El Comité ejecutivo de esta Asamblea científica ha publicado una circular, en la que encontramos algunas noticias interesantes acerca del Congreso que se está preparando. Este se celebrará del 26 de junio al 1 de julio próximos.

De los discursos inaugurales de las sesiones están encargados los señores siguientes.

Primera, Matemáticas: don José María Plans, catedrático de la Universidad de Madrid. Segunda, Astronomía: don Federico Oms, director del Observatorio de Lisboa. Tercera, Física y Química: don Virgilio Machado, profesor del Instituto Superior de Lisboa, ex presidente de la Academia de Ciencias. Cuarta, Historia Natural: don Gonzalo Sampaio, profesor de Botánica de la Universidad de Oporto. Quinta, Ciencias Históricas y Filosóficas: don Julio Becker, miembro de nuestra Real Academia de la Historia. Sexta, Ciencias Sociales: don Benito Carqueja, profesor de Economía política de la Universidad de Oporto. Séptima, Ciencias Médicas: don Augusto Pi Suñer, catedrático de la Universidad de Barcelona. Octava, Ingeniería: don José Marzá, general de Ingenieros, de la Real Academia de Ciencias.

Las sesiones científicas del Congreso se celebrarán en los locales de la Universidad. Para la ceremonia de la sesión de apertura se ha elegido la sala del teatro de San Juan. A fin de que a los españoles que concurren a la Asamblea científica de Oporto se les produzcan las menores molestias posibles, el Comité lusitano del Congreso ha conseguido de su Gobierno que la tarjeta de congresista tenga la validez de un pasaporte para el paso de la frontera.

Est

DEPORTES

Federación Catalana de Natación

La marcha de los 75 kilómetros.—Esta tarde "Racing" contra "Hispania", de Gijón.—Un estadio colosal en Berlín

PROGRAMA DEL DIA

EXCURSIONISMO.—Jira organizada por la Sociedad Cultural Deportiva a Fuencarral, que no se llevó a cabo el domingo último, a causa del mal tiempo.
MARCHA.—Organizada por el Club Sports, sobre un recorrido de 75 kilómetros, que ha de servir al campeonato nacional de cien kilómetros. Se suspendió el domingo pasado. La salida se dará a las siete de la mañana, en el kilómetro 4 de la carretera de La Coruña.
CONCURSO DE SKIS.—Carreras de menores y parejas mixtas del programa del Club Alpino Español. Las pruebas comenzarán a la una de la tarde.
2.º Campeonato de la Sociedad Deportiva Excursionista, en los alrededores del puerto de Navarrosa.
3.º Campeonato de la Sociedad Peñalara. Premio de su majestad el Rey. En los alrededores del puerto de la Fuenfria.
FOOTBALL.—Racing Club, de Madrid, contra Club Hispania, de Gijón.—A las tres y media, en el campo del Racing (paseo de Martínez Campos).
CARRERAS DE CABALLOS.—Inscripciones suplementarias, al precio de 1.800 pesetas, sin descuento alguno (efortés), para el Gran Premio de Primavera. Se podrán hacer hasta el martes 8, a las diez de la noche, en San Sebastián solamente.
CONFERENCIA.—En la Sociedad Cultural Deportiva (Paseo, 3), el ilustre catedrático de la Facultad de Medicina, doctor García de Real, a las diez y media, sobre el tema "La educación física en Grecia".

Federación Catalana de Natación. Estuvieron representados los siguientes Clubs: Club de Natación de Barcelona, Sección de Natación del «Centre de Dependents», Club de Natación Athletic, Sección de Natación del «Ateneu Enciclopèdic Popular», Club de Natación «Pop», de Badalona, Sección de Natación de la Juventud Republicana de Lérida, Club de Natación de Sabadell y Club de Natación de Mataró. Después de aprobar los nuevos estatutos de la nueva entidad se eligió el siguiente Consejo directivo:
Presidencia, Club de Natación de Barcelona.
Secretaría, Club de Natación de Sabadell.
Tesorera, Club de Natación «Pop», de Badalona.
Archivo, Club de Natación Athletic, de Barcelona.
Propaganda, Sección de Natación del «Centre de Dependents».
Para la organización de todos los campeonatos correspondientes al año actual se ha encargado la Sección de Natación de la Juventud Republicana, de Lérida.

Con el título de «Magister F. C.» ha quedado constituida en Madrid una nueva Asociación futbolística, compuesta en su mayor parte por alumnos de la Escuela Normal de Maestros, donde ha establecido su domicilio social.
Integrada por jugadores jóvenes y animosos, desconocidos casi todos de la afición, nacen a la vida deportiva dispuestos a conquistar sus primeros lugares entre los equipos de su misma naturaleza.
Una fecha próxima comenzarán a jugar varios partidos, que ya tienen concertados, y entonces tendremos ocasión de juzgar su labor.

Porque los nombres de Del Río-Olaso van siempre unidos en los encuentros del equipo campeón de la región, apareció erróneamente que Olaso marcó el tercer tanto para los suyos. Dicho honor correspondió a Domínguez, que jugó como interior derecha.
Se ha constituido el Comité encargado de reorganizar los equipos de «football» de la Sociedad Cultural Deportiva, que en temporadas anteriores obtuvieron tantos éxitos.

NATAION
En Barcelona acaba de constituirse la Federación Catalana de Natación. Estuvieron representados los siguientes Clubs: Club de Natación de Barcelona, Sección de Natación del «Centre de Dependents», Club de Natación Athletic, Sección de Natación del «Ateneu Enciclopèdic Popular», Club de Natación «Pop», de Badalona, Sección de Natación de la Juventud Republicana de Lérida, Club de Natación de Sabadell y Club de Natación de Mataró. Después de aprobar los nuevos estatutos de la nueva entidad se eligió el siguiente Consejo directivo:
Presidencia, Club de Natación de Barcelona.
Secretaría, Club de Natación de Sabadell.
Tesorera, Club de Natación «Pop», de Badalona.
Archivo, Club de Natación Athletic, de Barcelona.
Propaganda, Sección de Natación del «Centre de Dependents».
Para la organización de todos los campeonatos correspondientes al año actual se ha encargado la Sección de Natación de la Juventud Republicana, de Lérida.

Al anticipar ayer unos pequeños pormenores sobre las grandes pruebas de Santander, un error de imprenta apareció sobre la dotación del «Gran Premio» y del «Premio del Rey», fijado en 5.000 pesetas. El buen juicio del lector, al comparar los distintos premios, de 10.000 como mínimo, lo habrá subsanado, elevándolo a 50.000 pesetas, que es lo estipulado.

Tenemos a la vista las condiciones del «Gran Premio de San Sebastián» (125.000 pesetas), «Copa de Oro del Rey» (50.000 pesetas) y el «Saint Leger», de San Sebastián (25.000 pesetas), para la campaña de verano, y que acaban de publicarse. Reservámonos para otro día los detalles más importantes.

JUEGOS OLIMPICOS
BERLIN, 5.—Ha comenzado la construcción de un estadio de grandes dimensiones, que, conforme al plano, será el mayor del mundo. Entre los terrenos deportivos, tendrán dos campos de «football», aparte de los de «hockey» y «polo»; seis pistas («courts») de «tennis», dos inmensas tribunas cubiertas y de varios pisos y una piscina de 50 por 100 metros, de agua corriente, que se renovará a razón de 10 litros por hora.
Será el tercer estadio berlinés.

ESPECTACULOS

LOS DE HOY

REAL.—A las cinco y media (función 71 de abono, 18 del turno primero), La Traviata.
ESPAÑOL.—A las seis y media, Entre nieblas. A las diez y media, La tierra.
COMEDIA.—A las cinco y media y a las diez y cuarto, El castillo de los almogavores.
LARA.—A las cinco y media, La madrina de guerra. El puesto de antigüedades de Baldomero Pagés y Stella Margarita. A las diez y media, El puesto de antigüedades de Baldomero Pagés y despedida de Stella Margarita.
CENTRO.—A las cinco y media, La casa de la Troya.—A las diez y media, Margarita, la Tauragüera.
ESLAVA.—A las cinco y media, El regreso.—A las diez y cuarto, No te ofendas, Beatriz.
INFANTA ISABEL.—A las cinco y media, Un día de teatro. A las diez y media, Un día de teatro y el afán.
COMICO.—A las cuatro, Un día de toros y Un drama de Calderón.—A las seis y media, El verduco de Sevilla.—A las diez y cuarto, Esclavitud.
COLISEO IMPERIAL.—A las cuatro, a las seis y media y a las diez y media, La república de la bruma.
LATINA.—A las cuatro, Los hugonotes y Balder.—A las seis y media, Sangre gorda. La fuerza bruta y Balder.—A las diez, La casa de Quirós y Balder.
OLIMPIA.—A las cuatro, Juan José.—A las seis y media, El rayo.—A las diez, El crítico moderno.
APOLO.—A las cinco y media, La amazona del antián.—A las diez y media, El parque de Sevilla.
CERVANTES.—A las cuatro, Las delicias de Capua y El pollo Tejada.—A las seis y media, La canción del olvido y El pobre Valbuena.—A las diez y cuarto, Las delicias de Capua y La canción del olvido.
NOVEDADES.—A las cuatro, La pupila de Pestal.—A las cinco, La romería del odio.—A las seis, El lobato.—A las siete y cuarto, La cocina.—A las nueve y tres cuartos, El refajo amarillo.—A las once y tres cuartos, El compañero coicido.
PARA EL LUNES
REAL.—A las cinco y media (función 72 de abono, 19 del turno segundo), Tristán e Isoc.
ESPAÑOL.—A las seis y media, Entre nieblas.
COMEDIA.—A las diez y cuarto, El castillo de los almogavores.
LARA.—A las cinco y media, La casa de la Troya.—A las diez y media, La amazona del antián.—A las diez y media, El parque de Sevilla.
CERVANTES.—A las seis, La canción del olvido y El pobre Valbuena.—A las diez y cuarto, Las delicias de Capua y La canción del olvido.
NOVEDADES.—A las seis, La cocina.—A las siete, La pupila de Pestal.—A las ocho y tres cuartos, El refajo amarillo.—A las once y tres cuartos, El compañero coicido.

VIDA RELIGIOSA

DIA 6.—Domingo IV de Cuarema.—Santos Marciano, Obispo y mártir; Victor, Zenón, Victorino, Claudio, mártires, y Olegario y Braulio, Obispos. La misa y oficio divino son de la Dominica, con rito semidoble de primera clase y color morado.
Adoración Nocturna.—Hay velar el turno de tarascos; a las ocho de la mañana, misa y comunión; a las seis de la tarde, el ejercicio. Santo Tomás de Aquino. Solemne «De Teum» a las diez en punto. El lunes, San Isidro.
Cuarenta Horas.—Santo Domingo al Real.
Corta de María.—Hoy, Nuestra Señora de Covadonga, en San Luis, en su parroquia; de Atocha, en el Buen Suceso.—El lunes, de la Divina Pastora, en San Martín, o Portaceli, en San Millán.
Parroquia del Salvador y San Nicolás.—Termina la novena a Nuestro Padre Jesús del Perdón. A las ocho, comunión general; a las diez, misa solemne y a las cinco, ejercicios y sermón por el padre Loscos.
Parroquia de San Millán.—Idem ídem la de Nuestra Señora de la Salud. A las ocho, comunión general; a las diez, predicará el padre Lauriz, S. J. y a las seis, misa solemne y a las cinco, ejercicios y sermón por el padre Loscos.
Parroquia de San Jerónimo el Real.—A las nueve, misa de Catequesis; a las diez, la cantada; a las doce, explicación del Santo Evangelio; a las tres, catequesis, y a las cuatro y media, plática para los pobres de las Conferencias y visita.
Parroquia de San José.—Termina la novena a Nuestra Señora de los Dolores; por la mañana, a las diez, y por la tarde, a las seis, predicará el señor Lobo.
En este día se celebrará a las diez y media solemne fiesta a Santo Tomás, obispo de pontificó el señor Obispo auxiliar de Zamora.
Parroquia del Buen Suceso.—Continúa la novena a San José. A las ocho, misa de comunión; a las diez, misa mayor; a las seis, el ejercicio, predicando el padre Casanque, bendición y reserva.
Parroquia de San Andrés.—Termina la santa misa. A las ocho, comunión; a las seis de la tarde, predicando los reverendos padres José de Manilla y David Gayoso.
Parroquia de San Sebastián.—Continúa la novena a San José. Por la mañana, a las diez, misa solemne y sermón, que predica don Ángel Lázaro; por la tarde, a las seis y media, el ejercicio, predicando don Diego Tortos.
Parroquia de San Lorenzo.—Termina la novena a San José. A las ocho, comunión; a las diez, misa solemne, predicando el señor Camarasa; y a las seis y media de la tarde, los ejercicios con Su Divina Majestad manifiesto, que predica don Alfonso de Escalante y el padre Andrés de Palauza.
Descalzas Reales.—A las diez, misa cantada, predicando el señor Menoco Cuetos.
LATINA.—A las cuatro y media, continúa la novena a Nuestra Señora de las Angustias.
Santo Domingo el Real.—(Cuarenta Horas).—A las ocho, exposición de Su Divina Majestad; a las diez, misa solemne, y a las cinco, estación, santo rosario, bendición y reserva.
CULTOS DEL PRIMER DOMINGO DE MES
Parroquia del Corazón de María.—Por la mañana, a las seis, misa rezada; a las ocho, misa de

comunidad para las Marías y familias de la Visita Domiciliar; a las nueve y media, misa mayor, con explicación del Santo Evangelio; a las once, misa con explicación doctrinal para adultos; por la tarde, a las tres, catequesis.
Parroquia de Covadonga.—Por la mañana, a las ocho, misa de comunión para el Apostolado; por la tarde, el ejercicio del Corazón de Jesús.
Parroquia de San Millán.—Por la mañana, a las ocho, misa de comunión para las Hijas de María, y seguidamente los ejercicios.
Parroquia de San Mateo.—A las ocho, comunión general para el Apostolado de la Oración, y a las cinco, ejercicio con Su Divina Majestad manifiesto y sermón por el señor Benedito.
Parroquia de los Dolores.—A las diez, misa solemne con explicación del Evangelio; al anochecer, oración y plática.
Catedral.—A las nueve y media, misa conventual; a las cinco, ejercicio mensual para el Apostolado de la Oración, con Su Divina Majestad manifiesto y plática por el señor director.
Capilla Real.—A las once, misa cantada, predicando el señor Morales de Setién.
Calatrava.—A las ocho y media, comunión general para las Hijas de María.
Encarnación.—A las diez, misa cantada, predicando don Inocencio Romo.
El Salvador y San Luis Gonzaga.—Por la mañana, a las ocho, misa; a las once y media, misa; por la tarde, a las seis y media, ejercicios con exposición y plática.
Esclavas del Sagrado Corazón (paseo de Marañón Campos).—Por la mañana, a las doce, misa con explicación del Santo Evangelio, por don Tomás Minuesa.
Perpetuo Socorro.—Celebra sus cultos mensuales la Archicofradía del Corazón Eucarístico de Jesús y la Adoración Reparadora. A las ocho, misa de comunión; a las seis, función solemne con sermón por el padre Crawley. Acto de desagravio al Corazón Eucarístico, bendición, reserva e himno eucarístico.
Rosario (Torrijos, 38).—A las ocho y media, misa de comunión para los cofrades del Rosario Perpetuo; a las diez, misa de Catequesis; a las diez y media, la doce, santa misa, con explicación del Santo Evangelio, y a las cinco y media, ejercicios con Su Divina Majestad manifiesto y sermón por el padre García, O. P.
Sagrado Corazón de Jesús y San Francisco de Borja.—A las diez y tres cuartos, misa para la Congregación de Nuestra Señora de Lourdes, y plática por el padre Gálvez; a las once y media, lección sacra por el padre Torres, y a las cinco y media, ejercicio, predicando el padre Rubio.
EJERCICIOS DE CUAREMA
Parroquia de San Sebastián.—Por la tarde, a las seis.
Parroquia de Santa Cruz.—A las doce, misa con explicación doctrinal, y a las seis de la tarde, ejercicio con Su Divina Majestad manifiesto.
Parroquia de San Sebastián.—Por la tarde, a las cinco y media, viacrucis cantado, rosario, plática doctrinal.
Parroquia del Salvador y San Nicolás.—Por la tarde, a las seis.
Parroquia de San Millán.—Idem ídem.
Parroquia de San Marcos.—Idem ídem.
Parroquia de San Lorenzo.—Idem ídem.
Benedictas del Santísimo Sacramento.—Por la tarde, a las cinco, exposición, estación, rosario, sermón, que predica don José Sillóniz, y solemne misterio.
Cristo de San Ginés.—Al toque de oraciones, ejercicios cuaremales, con sermón, que predicará cada día, respectivamente, los señores Nieto, Ferrás, deza, Torroja, Torroja, Alonso, Benedito y Nieto.
San Antonio de los Alemanes.—Por la mañana, a las diez, predicando el señor Pararedo.
Servitas (San Nicolás).—Por la tarde, a las cinco.
San Ignacio.—Por la tarde, a las seis.

San Manuel y San Benito.—Al anochecer, sermón de Cuarema.
San Pedro (filial del Buen Copaje).—A las ocho, misa y plática cuaremales, por el padre Gracia.
San Pascual.—Por la tarde, a las cinco, predicando el señor Luscan.
Vallecas (filial de Galdica, 6).—Por la tarde, a las cinco, predicando don Benjamín de Arribas.
SIETE DOMINGOS DE SAN JOSE
Parroquias.—San Marcos: A las siete y media de la mañana, misa de comunión y ejercicio.—Santa Bárbara: A las ocho y media, misa de comunión y ejercicio; a las diez, misa solemne, predicando el señor Oro.—Nuestra Señora de los Dolores: A las ocho, ídem ídem.—San Sebastián: A las ocho y media, misa de comunión; a las diez y media de la tarde, ejercicios, predicando el señor cura párroco.
Iglesias.—Asilo de San José de la Montaña: A las siete, misa y ejercicio; a las ocho, misa de comunión y ejercicio; a las diez, misa; a las tres de la tarde, exposición; a las cinco, estación, corona de los siete dolores y gozos, pases y reserva.—Buena Dicha: A las ocho y media de la mañana, misa de comunión; a las diez de la tarde, ejercicios.—Catedral: A las ocho de la mañana, misa y ejercicio.—Corazón de María: A las ocho de la mañana, misa de comunión y ejercicio; a las cinco y media de la tarde, ejercicios con manifiesto, predicando don Rogelio Jód.—El Salvador y San Luis Gonzaga: Por la mañana, a las ocho y media, misa de comunión; por la tarde, a las seis y media, ejercicio, predicando el padre La Torre.—Jesús: Por la mañana, a las seis y media y a las nueve; por la tarde, a las cinco.—Olivar: A las ocho, misa de comunión y ejercicios de dolores y gozos; a las diez de la tarde, ejercicios, con manifiesto, predicando el reverendo padre Alfonso Gámez.—Pontificia: A las ocho de la mañana, misa de comunión y ejercicio.—Perpetuo Socorro: A las ocho y media de comunión, rosario y ejercicio; por la tarde, a las cinco y media, los ejercicios con manifiesto y sermón.—San Ignacio: A las ocho de la mañana, misa de comunión y ejercicio.—San Manuel y San Benito: Por la tarde, a las seis, ejercicios con manifiesto y sermón.
DIA 7.—Lunes.—Santos Pablo y Gradioso, Obispos; Tomás de Aquino, confesor y doctor.
La misa y oficio divino son de Santo Tomás, con rito doble y color blanco.
Asilo de San Rafael.—Empieza un triduo a San Juan de Dios. A las cuatro y media, exposición de Su Divina Majestad y sermón por el señor Euzébio.
Cristo de la Salud.—Termina la novena a San José. A las ocho y media, comunión general; a las diez, exposición de Su Divina Majestad, sermón, misa solemne, en la que predicará el señor Lázaro, y a las cinco y media, ejercicios de la novena.
Olivar.—A las seis, fiesta en honor de Santo Tomás, predicando el padre Alcalde.
Santo Domingo el Real.—(Cuarenta Horas).—A las ocho, exposición de Su Divina Majestad; a las diez, misa solemne, y a las cinco, ejercicios y procesión de reserva.
EJERCICIOS ESPIRITUALES
Para todos los antiguos alumnos de las Casas Escolásticas de España, residentes en Madrid, que tendrán lugar en la iglesia de María Auxiliadora (ron de Atocha, 17), los días 10, 11 y 12 del actual mes de marzo, de siete a ocho de la tarde, predicados por el reverendo padre superior de la Congregación de Carabanchel Alto, don Marcelino Olachea.
El domingo día 13, comunión reglamentaria de la Congregación de antiguos alumnos, que servirá también para el cumplimiento pascual. (Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

FOOTBALL.—Racing Club, de Madrid, contra Club Hispania, de Gijón.—A las tres y media, en el campo del Racing (paseo de Martínez Campos).
CARRERAS DE CABALLOS.—Inscripciones suplementarias, al precio de 1.800 pesetas, sin descuento alguno (efortés), para el Gran Premio de Primavera. Se podrán hacer hasta el martes 8, a las diez de la noche, en San Sebastián solamente.
CONFERENCIA.—En la Sociedad Cultural Deportiva (Paseo, 3), el ilustre catedrático de la Facultad de Medicina, doctor García de Real, a las diez y media, sobre el tema "La educación física en Grecia".

Al anticipar ayer unos pequeños pormenores sobre las grandes pruebas de Santander, un error de imprenta apareció sobre la dotación del «Gran Premio» y del «Premio del Rey», fijado en 5.000 pesetas. El buen juicio del lector, al comparar los distintos premios, de 10.000 como mínimo, lo habrá subsanado, elevándolo a 50.000 pesetas, que es lo estipulado.

Tenemos a la vista las condiciones del «Gran Premio de San Sebastián» (125.000 pesetas), «Copa de Oro del Rey» (50.000 pesetas) y el «Saint Leger», de San Sebastián (25.000 pesetas), para la campaña de verano, y que acaban de publicarse. Reservámonos para otro día los detalles más importantes.

JUEGOS OLIMPICOS
BERLIN, 5.—Ha comenzado la construcción de un estadio de grandes dimensiones, que, conforme al plano, será el mayor del mundo. Entre los terrenos deportivos, tendrán dos campos de «football», aparte de los de «hockey» y «polo»; seis pistas («courts») de «tennis», dos inmensas tribunas cubiertas y de varios pisos y una piscina de 50 por 100 metros, de agua corriente, que se renovará a razón de 10 litros por hora.
Será el tercer estadio berlinés.

PARA EL LUNES
REAL.—A las cinco y media (función 72 de abono, 19 del turno segundo), Tristán e Isoc.
ESPAÑOL.—A las seis y media, Entre nieblas.
COMEDIA.—A las diez y cuarto, El castillo de los almogavores.
LARA.—A las cinco y media, La casa de la Troya.—A las diez y media, La amazona del antián.—A las diez y media, El parque de Sevilla.
CERVANTES.—A las seis, La canción del olvido y El pobre Valbuena.—A las diez y cuarto, Las delicias de Capua y La canción del olvido.
NOVEDADES.—A las seis, La cocina.—A las siete, La pupila de Pestal.—A las ocho y tres cuartos, El refajo amarillo.—A las once y tres cuartos, El compañero coicido.

COMUNIDAD PARA LAS MARIAS Y FAMILIAS DE LA VISITA DOMICILIAR; A LAS NUEVE Y MEDIA, MISA MAYOR, CON EXPLICACION DEL SANTO EVANGELIO; A LAS ONCE, MISA CON EXPLICACION DOCTRINAL PARA ADULTOS; POR LA TARDE, A LAS TRES, CATEQUESIS.
PARROQUIA DE COVADONGA.—POR LA MAÑANA, A LAS OCHO, MISA DE COMUNION PARA EL APOSTOLADO; POR LA TARDE, EL EJERCICIO DEL CORAZON DE JESUS.
PARROQUIA DE SAN MILLAN.—POR LA MAÑANA, A LAS OCHO, MISA DE COMUNION PARA LAS HIJAS DE MARIA, Y SEGUIDAMENTE LOS EJERCICIOS.
PARROQUIA DE SAN MATEO.—A LAS OCHO, COMUNION GENERAL PARA EL APOSTOLADO DE LA ORACION, Y A LAS CINCO, EJERCICIO CON SU DIVINA MAJESTAD MANIFIESTO Y SERMON POR EL SEÑOR BENEDITO.
PARROQUIA DE LOS DOLORES.—A LAS DIEZ, MISA SOLEMNE CON EXPLICACION DEL EVANGELIO; AL ANOCHECER, ORACION Y PLATICA.
CATEDRAL.—A LAS NUEVE Y MEDIA, MISA CONVENCIONAL; A LAS CINCO, EJERCICIO MENSUAL PARA EL APOSTOLADO DE LA ORACION, CON SU DIVINA MAJESTAD MANIFIESTO Y PLATICA POR EL SEÑOR DIRECTOR.
CAPILLA REAL.—A LAS ONCE, MISA CANTADA, PREDICANDO EL SEÑOR MORALES DE SETIEN.
CALATRAVA.—A LAS OCHO Y MEDIA, COMUNION GENERAL PARA LAS HIJAS DE MARIA.
ENCARNACION.—A LAS DIEZ, MISA CANTADA, PREDICANDO DON INOCENCIO ROMO.
EL SALVADOR Y SAN LUIS GONZAGA.—POR LA MAÑANA, A LAS OCHO, MISA; A LAS ONCE Y MEDIA, MISA; POR LA TARDE, A LAS SEIS Y MEDIA, EJERCICIOS CON EXPOSICION Y PLATICA.
ESCLAVAS DEL SAGRADO CORAZON (PASEO DE MARIANON CAMPOS).—POR LA MAÑANA, A LAS DOCE, MISA CON EXPLICACION DEL SANTO EVANGELIO, POR DON TOMAS MINUESA.
PERPETUO SOCORRO.—CELEBRA SUS CULTOS MENSUALES LA ARCHICOFRADEA DEL CORAZON EUCARISTICO DE JESUS Y LA ADORACION REPARADORA. A LAS OCHO, MISA DE COMUNION; A LAS SEIS, FUNCION SOLEMNE CON SERMON POR EL PADRE CRAWLEY. ACTO DE DESAGRAVIO AL CORAZON EUCARISTICO, BENDICION, RESERVA E HIMNO EUCARISTICO.
ROSARIO (TORRIJOS, 38).—A LAS OCHO Y MEDIA, MISA DE COMUNION PARA LOS COFRADES DEL ROSARIO PERPETUO; A LAS DIEZ, MISA DE CATEQUESIS; A LAS DIEZ Y MEDIA, LA DOCE, SANTA MISA, CON EXPLICACION DEL SANTO EVANGELIO, Y A LAS CINCO Y MEDIA, EJERCICIOS CON SU DIVINA MAJESTAD MANIFIESTO Y SERMON POR EL PADRE GARCIA, O. P.
SAGRADO CORAZON DE JESUS Y SAN FRANCISCO DE BORJA.—A LAS DIEZ Y TRES CUARTOS, MISA PARA LA CONGREGACION DE NUESTRA SEÑORA DE LOURDES, Y PLATICA POR EL PADRE GALVEZ; A LAS ONCE Y MEDIA, LECCION SACRA POR EL PADRE TORRES, Y A LAS CINCO Y MEDIA, EJERCICIO, PREDICANDO EL PADRE RUBIO.

COMUNIDAD PARA LAS MARIAS Y FAMILIAS DE LA VISITA DOMICILIAR; A LAS NUEVE Y MEDIA, MISA MAYOR, CON EXPLICACION DEL SANTO EVANGELIO; A LAS ONCE, MISA CON EXPLICACION DOCTRINAL PARA ADULTOS; POR LA TARDE, A LAS TRES, CATEQUESIS.
PARROQUIA DE COVADONGA.—POR LA MAÑANA, A LAS OCHO, MISA DE COMUNION PARA EL APOSTOLADO; POR LA TARDE, EL EJERCICIO DEL CORAZON DE JESUS.
PARROQUIA DE SAN MILLAN.—POR LA MAÑANA, A LAS OCHO, MISA DE COMUNION PARA LAS HIJAS DE MARIA, Y SEGUIDAMENTE LOS EJERCICIOS.
PARROQUIA DE SAN MATEO.—A LAS OCHO, COMUNION GENERAL PARA EL APOSTOLADO DE LA ORACION, Y A LAS CINCO, EJERCICIO CON SU DIVINA MAJESTAD MANIFIESTO Y SERMON POR EL SEÑOR BENEDITO.
PARROQUIA DE LOS DOLORES.—A LAS DIEZ, MISA SOLEMNE CON EXPLICACION DEL EVANGELIO; AL ANOCHECER, ORACION Y PLATICA.
CATEDRAL.—A LAS NUEVE Y MEDIA, MISA CONVENCIONAL; A LAS CINCO, EJERCICIO MENSUAL PARA EL APOSTOLADO DE LA ORACION, CON SU DIVINA MAJESTAD MANIFIESTO Y PLATICA POR EL SEÑOR DIRECTOR.
CAPILLA REAL.—A LAS ONCE, MISA CANTADA, PREDICANDO EL SEÑOR MORALES DE SETIEN.
CALATRAVA.—A LAS OCHO Y MEDIA, COMUNION GENERAL PARA LAS HIJAS DE MARIA.
ENCARNACION.—A LAS DIEZ, MISA CANTADA, PREDICANDO DON INOCENCIO ROMO.
EL SALVADOR Y SAN LUIS GONZAGA.—POR LA MAÑANA, A LAS OCHO, MISA; A LAS ONCE Y MEDIA, MISA; POR LA TARDE, A LAS SEIS Y MEDIA, EJERCICIOS CON EXPOSICION Y PLATICA.
ESCLAVAS DEL SAGRADO CORAZON (PASEO DE MARIANON CAMPOS).—POR LA MAÑANA, A LAS DOCE, MISA CON EXPLICACION DEL SANTO EVANGELIO, POR DON TOMAS MINUESA.
PERPETUO SOCORRO.—CELEBRA SUS CULTOS MENSUALES LA ARCHICOFRADEA DEL CORAZON EUCARISTICO DE JESUS Y LA ADORACION REPARADORA. A LAS OCHO, MISA DE COMUNION; A LAS SEIS, FUNCION SOLEMNE CON SERMON POR EL PADRE CRAWLEY. ACTO DE DESAGRAVIO AL CORAZON EUCARISTICO, BENDICION, RESERVA E HIMNO EUCARISTICO.
ROSARIO (TORRIJOS, 38).—A LAS OCHO Y MEDIA, MISA DE COMUNION PARA LOS COFRADES DEL ROSARIO PERPETUO; A LAS DIEZ, MISA DE CATEQUESIS; A LAS DIEZ Y MEDIA, LA DOCE, SANTA MISA, CON EXPLICACION DEL SANTO EVANGELIO, Y A LAS CINCO Y MEDIA, EJERCICIOS CON SU DIVINA MAJESTAD MANIFIESTO Y SERMON POR EL PADRE GARCIA, O. P.
SAGRADO CORAZON DE JESUS Y SAN FRANCISCO DE BORJA.—A LAS DIEZ Y TRES CUARTOS, MISA PARA LA CONGREGACION DE NUESTRA SEÑORA DE LOURDES, Y PLATICA POR EL PADRE GALVEZ; A LAS ONCE Y MEDIA, LECCION SACRA POR EL PADRE TORRES, Y A LAS CINCO Y MEDIA, EJERCICIO, PREDICANDO EL PADRE RUBIO.

COMUNIDAD PARA LAS MARIAS Y FAMILIAS DE LA VISITA DOMICILIAR; A LAS NUEVE Y MEDIA, MISA MAYOR, CON EXPLICACION DEL SANTO EVANGELIO; A LAS ONCE, MISA CON EXPLICACION DOCTRINAL PARA ADULTOS; POR LA TARDE, A LAS TRES, CATEQUESIS.
PARROQUIA DE COVADONGA.—POR LA MAÑANA, A LAS OCHO, MISA DE COMUNION PARA EL APOSTOLADO; POR LA TARDE, EL EJERCICIO DEL CORAZON DE JESUS.
PARROQUIA DE SAN MILLAN.—POR LA MAÑANA, A LAS OCHO, MISA DE COMUNION PARA LAS HIJAS DE MARIA, Y SEGUIDAMENTE LOS EJERCICIOS.
PARROQUIA DE SAN MATEO.—A LAS OCHO, COMUNION GENERAL PARA EL APOSTOLADO DE LA ORACION, Y A LAS CINCO, EJERCICIO CON SU DIVINA MAJESTAD MANIFIESTO Y SERMON POR EL SEÑOR BENEDITO.
PARROQUIA DE LOS DOLORES.—A LAS DIEZ, MISA SOLEMNE CON EXPLICACION DEL EVANGELIO; AL ANOCHECER, ORACION Y PLATICA.
CATEDRAL.—A LAS NUEVE Y MEDIA, MISA CONVENCIONAL; A LAS CINCO, EJERCICIO MENSUAL PARA EL APOSTOLADO DE LA ORACION, CON SU DIVINA MAJESTAD MANIFIESTO Y PLATICA POR EL SEÑOR DIRECTOR.
CAPILLA REAL.—A LAS ONCE, MISA CANTADA, PREDICANDO EL SEÑOR MORALES DE SETIEN.
CALATRAVA.—A LAS OCHO Y MEDIA, COMUNION GENERAL PARA LAS HIJAS DE MARIA.
ENCARNACION.—A LAS DIEZ, MISA CANTADA, PREDICANDO DON INOCENCIO ROMO.
EL SALVADOR Y SAN LUIS GONZAGA.—POR LA MAÑANA, A LAS OCHO, MISA; A LAS ONCE Y MEDIA, MISA; POR LA TARDE, A LAS SEIS Y MEDIA, EJERCICIOS CON EXPOSICION Y PLATICA.
ESCLAVAS DEL SAGRADO CORAZON (PASEO DE MARIANON CAMPOS).—POR LA MAÑANA, A LAS DOCE, MISA CON EXPLICACION DEL SANTO EVANGELIO, POR DON TOMAS MINUESA.
PERPETUO SOCORRO.—CELEBRA SUS CULTOS MENSUALES LA ARCHICOFRADEA DEL CORAZON EUCARISTICO DE JESUS Y LA ADORACION REPARADORA. A LAS OCHO, MISA DE COMUNION; A LAS SEIS, FUNCION SOLEMNE CON SERMON POR EL PADRE CRAWLEY. ACTO DE DESAGRAVIO AL CORAZON EUCARISTICO, BENDICION, RESERVA E HIMNO EUCARISTICO.
ROSARIO (TORRIJOS, 38).—A LAS OCHO Y MEDIA, MISA DE COMUNION PARA LOS COFRADES DEL ROSARIO PERPETUO; A LAS DIEZ, MISA DE CATEQUESIS; A LAS DIEZ Y MEDIA, LA DOCE, SANTA MISA, CON EXPLICACION DEL SANTO EVANGELIO, Y A LAS CINCO Y MEDIA, EJERCICIOS CON SU DIVINA MAJESTAD MANIFIESTO Y SERMON POR EL PADRE GARCIA, O. P.
SAGRADO CORAZON DE JESUS Y SAN FRANCISCO DE BORJA.—A LAS DIEZ Y TRES CUARTOS, MISA PARA LA CONGREGACION DE NUESTRA SEÑORA DE LOURDES, Y PLATICA POR EL PADRE GALVEZ; A LAS ONCE Y MEDIA, LECCION SACRA POR EL PADRE TORRES, Y A LAS CINCO Y MEDIA, EJERCICIO, PREDICANDO EL PADRE RUBIO.

LA EXCELENTISIMA SEÑORA DOÑA RAMONA MUÑOZ DEL ACEBAL VIUDA DE JARAVA Falleció el día 8 de febrero de 1921 Hablando recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad. R. I. P. Su director espiritual, el reverendo padre Dionisio (religioso trinitario); su hijo, don María de la Asunción Jarava de Mac-Crohon; hijos políticos, nietos, hermanas políticas, sobrinas, sobrinos, y testamentarios. RUEGAN a sus amigos encomendar su alma a Dios Nuestro Señor. Durante los meses de marzo y abril serán aplicados por su eterno descanso los siguientes sufragios: El alumbrado al Santísimo el 26 de marzo, en las Religiosas del Santísimo Corpus Christi (Carboneras) y el 8 y el 15 en las Esclavas (paseo del General Martínez Campos); las vigilia y misa del día 13 de marzo y 18 de abril, en la Adoración Nocturna; las misas gregorianas durante el mes de marzo en San Ignacio y en el Asilo de Morata de Tajuna; todas las misas en la parroquia de San Millán los días 9, 13, 16, 20, 27 y 31 de marzo y 10, 13, 22, 24 y 30 de abril; en la del Buen Consejo el 9 y el 10 de marzo; en las Carboneras el 8 y el 11 del mismo; en las Descalzas Reales el 16 y el 20; en San Martín el 8 y el 12; en San Ignacio el 11 y el 12; en Jesús el 8 y el 11; en el Santuario del Corazón de María el 20 y 21; en San Ginés el 8 y el 18 de abril; en San Pascual el 5 y 13 del mismo; la misa de nueve días en la parroquia de San Pedro (vulgo Paloma) y misas durante el mes de marzo en las parroquias de Morata de Tajuna y de Menagray (Alava). Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

ABUELITA: ESTOY ASOMBRADA, NO SE LE VE YA NINGUNA CANA. EL «PILUHO» QUE USTED SE APLICA AL CABELLO LE HA DEVUELTO EL COLOR DE SU JUVENTUD, PRODUCIENDOLE ADEMÁS TAL FIRMEZA, QUE NO LE CAE NI UN PELO. PIDASE EN FARMACIAS, DROGUERIAS Y PERFUMERIAS.—TRES PESETAS FRASCO.—DEPOSITO: FRANCISCO CASAS.—MAYOR, 10.—MADRID

IMAGENES EL MEJOR SURTIDO ORFEBRERIA RELIGIOSA DORADO, PLATADO Y NIQUELADO DE TODA CLASE DE METALES. METAALURGICA MADRILEÑA. GUINOA BARQUILLO, 30. HOTELES, CASAS Y SOLARES EN MADRID Compra, venta e hipoteca. Pídanse catálogos de fincas rústicas de producción y recreo. J. Horno, agente coleccionista. Florida, 14 duplicado.—Teléfono 2.306 J.—De cinco a siete.

MARIA CANOSA Baterías de cocina, aparatos para alumbrado y calefacción de petróleo y acetileno; braseros, filtros y máquinas de picar. CRUZ, 31 y GATO, 2.

SEGUNDO ANIVERSARIO LA SEÑORA D.ª María Grinda y Saavedra DE OLÍAS FALLECIÓ EL 8 DE MARZO DE 1919 Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad. R. I. P. Su viudo, hijos, padres, madre política, hermanos, hermanos políticos, tíos, primos y demás parientes. RUEGAN a sus amigos que se sirvan encomendarla a Dios Nuestro Señor. Todas las misas que se celebren el día 8 en las Descalzas Reales y en las iglesias de San Sebastián, San Agustín, San Miguel, Santa Clara y San Lorenzo de Marchena; el 10 en la iglesia parroquial de Santa Bárbara, como también el manifiesto del día 7 en la capilla de las Eucarísticas de la calle Doña Blanca de Navarra, serán aplicados en sufragio del alma de dicha señora. Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada (10) Para esquelas, Ramón Domínguez Vives, Barquillo, 39, pral.

MIL PESETAS completamente garantizadas rentan dos diarias. San Bartolomé, 4. TRASPASO tienda un hueco, con entresuelo, tres balcones, muy céntrico, próximo Puerta del Sol. Detalles. Apartado en Correos 171, Madrid. Capitalistas Obtenéis grandes ganancias operando en el CENTO FINANCIERO, San Bartolomé, 4, principal.

CUARTO ANIVERSARIO EL SEÑOR Don Manuel Real Fernández de Zea Presbítero DOCTOR EN SAGRADA TEOLOGIA Falleció el 6 de marzo de 1917 A los cuarenta y nueve años de edad Hablando recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad. R. I. P. Sus hermanos, don Nicanor y don José; hermanas políticas, sobrinos y demás familia. RUEGAN a sus amigos que se sirvan encomendarla a Dios Nuestro Señor. Todas las misas que se celebren mañana, 7 del corriente, en la parroquia de San Ginés serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. Hay concedidas indulgencias por varios señores Prelados en la forma acostumbrada. A. 7. Oficinas de Publicación Cortés.—Valverde, 8, 1.º

Auxiliares de Gobernación Brillante preparación. Apuntes perfectamente editados y con programa. Para el DOCTOR MORÁN. Por entregas, 15 pesetas; encuadernados, 20. Turno especial nocturno para empleados. INSTITUTO CATORCENISTA DUQUE DE ALBA, 15.—Apartado 269.

MUEBLES No comprar sin visitar la casa CAYETANO GIL, donde encontrarán lo que desean en precio y estilo. Fábrica propia.—FELIPE III, 4.

TOS FERINA Su curación, GRINDELINA, del DOCTOR PONTA. Concesionario: Viuda de R. Matute.—CADIZ.

AUTOPIANO Pianos automáticos de las afamadas marcas "KRANICH & BACH" "STERLING" :: "DECKER" Ventas a plazos y al contado. GRAN REPERTORIO DE ROLLOS OLIVER, Victoria, 4

MAGNANIMOS GRIFOS Vendo de 1/2 pulgada, peso 380 gramos. Precios ventajosos. Apartado núm. 208. Bilbao.

Servicios de la Compañía Trasatlántica LINEA DE CUBA-MEXICO Saliendo de Bilbao, de Santander, de Gijón y de Coruña, para Habana y Veracruz, Balides de Veracruz y de Habana, para Coruña, Gijón y Santander. LINEA DE BUENOS AIRES Saliendo de Barcelona, de Málaga y de Cádiz, para Nueva York, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires y de Montevideo. LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA Saliendo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz, para Nueva York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz y de Habana, con escala en Nueva York. LINEA DE NUEVA YORK, CUBA-MEXICO Saliendo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico y Habana. Salidas de Cádiz para Sabanailla, Curaçao, Puerto Cabello, La Guayra, Puerto Rico, Canarias, Cádiz y Barcelona. LINEA DE FERNANDO PO Saliendo de Barcelona, de Valencia, de Alicante, de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de África. Regreso de Fernando Póo, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida. LINEA BRASIL-PLATA Saliendo de Bilbao, Santander, Gijón, Coruña y Vigo, para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires, para Montevideo, Santos, Río Janeiro, Canarias, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao. Para los viajes de ida y de regreso, la Compañía Trasatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a Nueva York, puertos Canarienses a Nueva York y la línea de Barcelona a Filipinas, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato acertado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. Las fechas de salida se anunciarán con la debida oportunidad.

VINOS Y COÑAC Casa fundada en el año 1730 PROPIETARIA de dos tercios del pago de Macharnudo, videdo el más renombrado de la región. Dirección: PEDRO DOMEQ Y CIA, Jerez de la Frontera

ALQUILERES ALQUILLO soberbia casa campo, Hermita (Guipuzcoa), Arceña, San Martín, 36. San Sebastián. ALQUILO Mira-Concha, entresuelo, sin muebles, 250 pesetas mes. Arceña, San Martín, 36. San Sebastián. COMPRAS SELLOS españoles, pago los más altos precios, con preferencia de 1850 a 1873. Cruz, 1, Madrid. COMPRO cuadros antiguos y modernos, telas antiguas, muebles antiguos, abanicos, bronce, tallas, porcelanas, miniaturas. Galerías Ferreras. Plaza San Miguel, 8, principales. PRESTAMOS MIL PESETAS producen 2,50 diarias, completamente garantizadas. León, 23, segundo. TRASPASOS SE TRASPASA fábrica metales artísticos. Razón,